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ВСЕ СИЛЫ НА ВЫПОЛНЕНИЕ 
ПОСТАНОВЛЕНИЯ СЕНТЯБРЬСКОГО 

ПЛЕНУМА ЦК КПСС
Сешуг5рьакии Плеетуу! ЦК КПСС наме

тил программу дальнейшего развитая 
сельского хозяйства СССР. В постановле
нии Пленума указаны конкретные пути 
юрутого подъема все® отраоей колхозного 
и совхсанаго проиэводсгва-.

На уюпе1ПЕйое решение этой боевой за1та- 
чи Комм^'нистическая партия н  Со̂  
ветское .^правительство .мобилизуют сей
час советский народ. За последние дни 
ощ’бликован ряд поста1НО(вле(ний naiprmi и 
правительства: «О мерах по дочтьнейше'му 
развитию животноводства в стране л сни
жении норм обязательных поставок про
дуктов животноводства государству хо
зяйствами колхозников, рабочих и служа
щих», «О мерах увеличения лроизвсдст- 
ва и заготовках картофеля и овощей в 
колхозах и совхозах в 1953— 1955 тг.», 
«О мерах по цальнеишему улучшению рат 
боты .машинно-тракторных станций». Во 
всех этих постан'овлениях. принятых в 
соотвегрствгш с постановлеагием Плеяу.ма 
ЦК КПСС, апрецелвны ковюреоные задачи, 
решение которых обеопечит крутой подъесл 
всех оттраелей сельского хозяйк^а СССР.

Под мудрым руководством Коммунисти
ческой партии и Советского правительст
ва социалистическое сельское хозяйство 
страны из года в год вреинет и разви
вается, растут его производительные си
лы. По .мере укрепления и дальнейшего 
развития общественного хозяйства колхо
зов растет их богатство, увеличиваются 
денежные и натуральньге доходы колхоз-

Однако, как указывается в псстанов- 
лении Шкну'Ма ПК КПСС, уровень произ
водства сельскохозяйственных продук-тов 
не удовлегворжгт в полной мере растущих 
потребностей населения в продуктах пи
тания, а легкую и пищевую промышлен
ность —  в сырье. Этот уровень не соот- 
ветствуегг те1ШичеоК'ОЙ осяащеиности сель
ского хозяйства и тем громадным воз.мож- 
ностям, которые заложены в колхозном 
строе. Во мн'агих колхозах и райо
нах низка урожайность сельскохозяй
ственных культур. Очень медленно ра
стет продуктивность животноводства, а 
также производство картофеля и ово
щей. Сложи.дось явное несоответствие 
между темпами роста вашей крупной со- 
лиалистической шцтустрии, городского на
селения, материального благосостояния 
трудящихся масс, с одной стороны, и сов
ременным уровнем сельскохозяйственного 
производства, с другой. Вот почему Пле
нум Центрального Ко.читета партии уде
лил огромное внимание вопросам социали
стического сельского хозяйства.

Состоявшийся 12— 13 очггяоря пленум 
Томского областного коогитета КПСС обсу
дил итота сентябрьского Пленума Цент
рального Кдаритета партии и зааа1чи обла
стной партиГгной организапии по дальней
шему развитию сельского хозяйства. В 
своем решении пленум це.диком и пол
ностью одобрил постановление сентябрь- 
<кого Плену'ма ЦК КПСС и принял его к 
руководству и неуклонному исполнению. |

Пленум областного комитета партии от-1 
метал, что серьезньге недостатки и упу-  ̂
щения в области сельского хозяйства, ко
торые указаны в постановлении сен
тябрьского Пленума ПК КПСЮ, имеются и 
в Томской области. Плохо у нас етце ис
пользуются те крупньре резервы и воз
можности, которые задолйены в коллек
тивном хозяйстве. Во многих колхозах и 
районах еще низке урожайность зерно
вых и T8XHH4i<»CKHX культур. Слабо разви
вается важнейшая отрасль сельского хо- | 
зяпства —  лсивотноволство. Во многих ; 
колхозах еще низка продуктивность жи
вотноводства, незвачительны его доходы. 
Серьезно отстает произвгцство овощей, ; 
картофеля, технических культур. Участ
ники пленума отметили, что в области 
машин/но-тряктсрный парк иопшьзуется 
неудовлетворительно.

П.тенум областного комитета партии на
метил конкретные мероприятия по выпол
нению постз1новлзния сентябрьского Пле
нума ПК КПСС.

Первншая -юбязаннссть партийных и 
советских оргашгзздий сейчас заключает
ся в том. чтобы обеспечить крутой подъ
ем в развитии животноводства и особен
но общественного животноводства. Пленум 
обл1астного комитета КПСС отметил, что 
план развитая общественного продук
тивного жирогноводства в области не вы- 
по.тняется. Оссбенно плохо обстоит дело с 
увел'ичшиео! поголовья скота в Ю01лхмах 
Шегарокото, Туганского, Пыш1фюо-Троиц- 
кого и некоторых других вайонон. Во мно
гих колхозах области крайне ш ш а  про
дуктивность животноводства, не выполня
ются обязательства перед государством.

это результат того, что партийные, 
советские организапии, руководители кол
хозов не уделяют должного внимания соз
данию прочной кормовой базы, мало про
являют заботы о строительстве типовых 
помещений для скота, о механизации про
цессов ЖЙВОТНОВОДСТВЙ. Во многих КОЛХО
ЗАХ т соблюдаются ветеринарно-зоотехни
ческие правила по уходу за животаьгми.

Чтобы В'ближайшее время ликвидиро
вать все упущения и недостатки в обла
сти животноводства, необходимо строго и 
не>жлонно проводить в жизнь поствнов- 
леиие сентябрьского Пленума ЦК КПСС и 
постановление Совета Министров и ЦК 
КПСС «О мераа ,по дальнейшему развитию

животноводства в стране и снижении 
норм обязательных поставок продуктов 
животноводства государству хозяйствами 
колхозников, рабочих и служащих».

Необходимо в кратчай^пий срок в каж
дом колхозе разработать конкретные меро
приятия но подъему животноводства. 
Успех любого дела решают люди, кадры. 
Необходимо направить на животноводче
ские формы людей, любящих свое цело, 
организовать зоотехни’юскую учебу ра.бот- 
ников животноводства, проводить все ме
роприятия в области животноводства на 
crpoij> ва>учн'0Й основе в сочеташи с бота- 
reiiimiM оцыгам npaiKTiiiRoiB.

В постановлении сентябрьского Плену
ма ЛК КПСС уделено большое внимание 
увеличению производства и  заготовкам 
картофеля и овощей. Производство карто
феля и овощей в Hauiefi об.дасти постав
лено далеко не удо^тетвюрительно. Уро
жаи картофеля и овощей крайне низкие. 
Пленум областного комитета КПСС обязал 
партийные л советские организации при
нять все меры к  тому, чтобы расширить 
посевные площади картофеля и О’вощей, 
повысить урожайность эгах культур, 
применяя передовые агротехнические 
приемы, j)co6eHHo такие, как квадратно- 
гнездовой способ посева. Необходимо рез
ко повысить механизацию посадки и 
уборки овощей и  картофеля.

Надо репгителвно покончить с ледо- 
оцеаькюй проиадбдства овощей и 1ка)ртофеля. 
Производство этих культур должно быть 
всегда в центре внимания партийных и 
советских организаций.

Пленум областного комитета партии от
метил серьезные недостатки в производст
ве зерновых и технических культур. Во 
многих колхозах и районах нашей области 
урожайность этих культур низкая, осо
бенно в ряде колхозов Колпашевского, Ту- 
ганского, Молчановского п других райо
нов. Колхозы об.ласти еще не достигли до
военного уровня производства таких важ
нейших культур, как яровая пшеница, 
озимая рожь.

Основная причина низких урожаев зер
новых и технических культур —  неудов
летворительное качество полевых работ, 
пренебрежительное отношение к вопросам 
агротехники со стороны многих советских 
и сельскохозяйственных органов, директо
ров 3ifTC и председателей колхозов. Мно- 
ГЯ6 МТС еще не соблюдают требований 
агротехники при обработке почвы. Гусев- 
ская, Зырянская, Тунгусовская и другие 
МТС несвоевременно проводят полевые ра
боты, что, несомненно, отзывается на уро
жайности. Не изжита еще порочная прак
тика посевов несортовыми семенами, во 
многих колхозах недостаточно использу
ются минеральные и органические удобре
ния.

Боевая задача партийных п советских 
орга1низа|Ций области заключается в том, 
чтобы в каждом колхозе вскрыть причи
ны низкой у1южайности зерновых я тех- 
иичеоких к?ультур и наЕметить кои'Кфетные 
меры к уетраненик/ всех вскрытых недо
статков^ обобщить опыт паредоэиков сель
ского хозяйства и сделать его дсстоянием 
всех колхозников. Необходимо обратить 
особое внимание на производство та1ких 
культур, как лен-долгувец, горох, прсо.

Ведущая роль в крутом подъеме сель
ского хозяйства принадлежит МТС. Пз го
да в год растет машинно-тракторный парк 
нашей области. Но многие МТС области 
работают еще неудовлетворительно. Низка, 
прсяшсдителшоеть тракторов. Главное 
сейчас за(ключа'еФся в том, чтобы в соот
ветствии с постаисвлени’ео! Пленума ЦК 
КПСС укршить МТС П'Остояины1.\ги кадра
ми 1ме(ха1низаггар0(в и квал'ИфицирО'Ва1Н|НЬпга 
руков(ддящиш1 кадрами, организовать под- 
'Готовку и перелодтотовку механизатор
ских кадров.

Выполнение всех этих ответствеипых 
задач в области сельского хо:>яйства не
мыслимо без повышения уровня руковод
ства сельским хозяйством со стороны пар
тийных и советегких оргагаиааций. Пеобхо- 
димо обеспечить подъем всей организа- 
ционно-нафтиюн'ой и маосово-аюлитической 
работы, теснее связать партийно-полити
ческую работу с .решением хозяйственных 
задач. Райкомы КПСС и райиспюлко1мы 
обязаны глубоко, со знанием дела, изу
чать работу каждого колхоза, МТС, анали
зировать причины запущенности на том 
или ином участке, во-время принимать 
действенные меры по ликвидации вскры
тых недостатков. Необходимо решительно 
пресекать ад-министрироваш'е некоторых 
работников, покончить с бюрократиче
ским, поверхностным подходом к руковод
ству колхозами и МТС.

Надо успешно завершить все полевые 
работы, выполнить обязательства перед 
государством, подготовить образцовое про- 
®еде1ние зим’оши окота.

Постановление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС вызвало оре.ти трудящихся 
новый подъем политической и производ
ственной активности. Задача партийных и 
советских ортаиизадпй —  возглавить 
этот трудовой подъем,' развернуть массо
вое социаЕДистическое саревнюва1ние тру
жеников колхозной деревни, обеспечить 
быстрейшее вьто-лнение задач, постав
ленных партией и правительством в обла
сти сельского хозяйства»

С о в х о з  « Л е с н ы е  п о л я н ы »  М ы ти щ  и н с к о т о  р а й о н а  —  о д и н  и з  п е р е д о в ы х  
в  М о с к о в с к о й  о б л а с т и . З д е с ь  м е х а н и зи р о в а н ы  в с е  тр у д о е м к и е  р а б о т ы , п остроег 
н ы  и  х о р о ш о  о с н а щ е н ы  с к о т н ы е  д в о р ы . В  р е з у л ь т а т е  у м е л о го  у х о д а  з а  с ко то м , 
ж и в о т н о в о д ы  д о б и л и с ь  с р е д н е го  у д о я  м о л о к а  с в ы ш е  5 .5 0 0  н и л о гр а м м о в  н а  ко 
р о в у  в  год.

Н а  с и и м к е : с т а р ш и й  зо о т е х н и к  с о в х о за  Г е р о й  С о ц и а л и с ти ч е ск о го  Т р у д а  
Ф . И . Т р и з н о  и  о д н а  и з  л у ч ш и х  д о я р о к  Е . Ф . Г у р и л о в а  о с м а т р и в а ю т  ко р о в  
х о л м о г о р с к о й  п о р о д ы . (Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ).

Навстречу Великому 
Октябрю

( От  к о р р е с п о н д е н т о в  ТЯСС) ,

П о  п р и зЬ ш у  п а р т и и —  
в к о л х о з ы  и У ЧТе

Катлежтиты за©(х.10®, фа)брик, транспор
та самоотвержеаЕным дфудоаг, выполнением 
и перевыгаолнением государствеашых пла
нов встречают Зб-ю годосвщшу Великой 
Октябрьской социалистической революции.

Предгара8,тн!ичное сорешяование развер
нулось на шахтах Кизеловского бассейна 
(Молотошская область). Оверхплановый 
уголь добывает коллектив шахты Б 
каигиталвная. Успех достигнут здесь в ре
зультате офга/низации работ по щгклично- 
му тра-фику. Высокую выработку в эта 
дни дают гофняки шахты имени Ленина. 
Б1)игады поч1етных шахтеров тт. Королева 
и Бородиина ежеднешо делают цикл н 
дают по полторы-двю нор'мы на проходке 
новых забоев.

Коллектив Чепецкого лесп!1м»1хоза ком
бината «Кирлес» встречает 36-ю годовщи
ну Великого Октября новьши успехами.

I Благодаря хорошей организации прожзвод- 
I ства, внедрению передо1В011 техзмлогии 
I лесозаготовятели доГхились высоких пока
зателей. В потошмй бригаде тов. Шулять- I  ева дневная выработка на 01днкм'0 рабочего 

, в первой декаде октября достигла 3,6 ку
бометра. По 3,2 кубометра на каж.дого че
ловека выработали лесозаготовители по
точной бригады тов. Кулябипа.

Коллектив Одесской швейной фабрик.и 
имени Боров-ското, изо дня в день опере
жая график выпуска пратукцш, борется 
за выполнение обязательства —  завер-

I шить цроградпгу октября на 6 дней рань- 
; пре срока и дать к октябрьским праздни
кам дополнительно добрсаной одежды на 
миллион рублей.

В дни предпраагкичной вахты коллек
тивы предприятий Киевского сахаротреста 

. перевьшатняют суточные задания -вьиг>'ска 
; продукции на 5— 7 процентов. Впереди—  
коллектив Тальншокого завода, инициа
тор соревнования за увеличедше выпуска 
сверх!план<гоого сахара, повышение кач^  
ства и снижение себестоимости продук
ции. На предприятии внедрен часовой 
график работы, сокращены производствен
ные потеря. Производственный план lie- 
ревыролняется по всем техяикс-энономи- 
чееким показателям. Со значительных 
опережением графика перерабаты!варт(:я 
свекла на заводах Кировоградско-го и Сум
ского сахаротрестов.

Экипажи судов Балтийского морского 
пароходства (Ленинград), вступая в со
циалистическое соревнование в честь на
ступающего всенародного праздника, при
няли повьштенные обязательства по пере
возке грузе©. Ежедневно поступают сооб
щения о трудовых успехах балтийцев. В 
эту навигацию первым з  парохо.тстве вы
полнил годовой план грузоперевозок эки
паж теплохода «Пулково». Успешно ра
ботают моряки теплохода «Маршал Гово
ров», пароходов «Анри Барбню», «Кери» я  
других судов Балтики.

КПЕВ. Тысячи специалистов сельского 
хозя1ктвчг —  агрономов, инженеров, зоо
техников, ветеринарных рабютников, 
изъявив желание работать в МТС и колхо
зах.Украины, уже получили назначениям 
приступили к нсполненшо новых обязан
ностей.

В беседе с корреспондентом ТАСС глав
ный инженер Броварскои МТС Киевской 
об.тасти то®. Деревец, работавший ранее 
в должности старшего инженера в Ifaim- 
стсрстве сельского хозяйства и заготовок 
Украинской ССР, рассказал:

—  Я  работаю на станции десять дней 
II очень доволен тем, что сменил письмен
ный стол на живое, npaKTinec-Koe дело.

Станция своевременно начала осенне- 
зимний ремонт машин. В мастерскую по
ставлены 10 тракторов, пз которых два 
уже отремонтированы. В с15язи с тем, что 
основная масса тракторов еще работает и 
снимать их с поля нецелесообразно, мы 
поставили на ремонт одновременно с 
тракторами 15 комбайнов. Рассчитываем 
наряду с выполнением квартального плана 
ремонта тракторов подготовить и все ком
байны. ф

Мне пришлось принять участие в рас
пределении специалистов МТС, посылае
мых в колхозы. Наша станция обслужива
ет 13 колхозов и посылает в них во
семь агрономов. Три агронома выделены

из аппарата районного управления сель
ского хозяйства и заготовок. Кроме того, 
имеется еще несколько заявлений от спе
циалистов, закончивших вузы в нынеш
нем году.

I Оеношое внимание работнпюи • стаяцин 
I сосредоточили на своевременном вьгаолне- 
I НИИ осенних сельскохозяйственных работ.
I Подъем зяби уже закончен, за исключе- 
I нием участков, на которых завершается 
j уборка картофеля. МТС впервые в нынеш
нем году перевыполнила план механизи
рованной копки картофеля.

КРАСНОДАР. В краевое управление 
сельского хозяйства и заготовок обрати
лись с просьбой направить на работу в 
колхозы и МТС сотни специалистов п ме
ханизаторов.

В краевом управлении сельского хозяй
ства и заготовок нашему корреспонденту 
сообщили:

—  Призыв партии пойти на работу в 
МТС и колхозы нашел у советских людей 
горячш! отклик. Только за один день на
правлено на работу в МТС 19 главных 
зоотехников и 12 старших ветеринарных 
врачей.

МТС и колхозы готовятся к встрече 
специалистов. Для них выделяются квар- 
типы, приусадебные участки. Плены се
мей прибывших специалистов также 
устраиваются на работу. (ТАСС).

Предоктябрьское соревнование 
механизаторов

СМОЛЕНСК, 13 октября. (ТАСС). Меха-1 выполнило договорные обязательства й 
низаторы Городищенской МТС первыми в ко.^озами по этому виду работ.

Продолжается вспашка черных паров.области завершили план зяблевой пахоты.' иачала(’ь разработка целинных земель
Большинство тракторных бригад досрочно многолетних залежей.

Декадный план перевыполнен

По новым заготовительным и закупочным ценам
АЛМА-АТА, 13 октября. (ТАСС). Колхо

зы Казахстана сда.тп государству различ
ных овощей на пять тысяч тонн бо.1ьше, 
чем к этому времени в прошлом году. 
Значительно успешнее прошлогоднего про
ходят закупки излишков овощей потреби
тельской кооперацией. Райпотребсоюзы 
республики заготовили уже капусты на 
тысячу тонн, а огурцов и лука —  в два 
раза больше. Сейчас в  ,разгаре закупка 
капусты, моркови, столовой свеклы.

ЧАРДЖОУ, 13 октября. (ТАСС). Фараб- 
ский и Чарджоуский районы, досрочно 
•fibEncwinHiB плата саа1чи овощей государст
ву, начали продажу излишков торгующим 
организациям. Первые десятки тонн огур
цов и помидоров поступили для реализа
ции на комиссионных началах в област
ной центр —  Чарджоу.

За десять дней октября колхозами обла
сти на приемные пункты доставлено в 
полтора раза больше овощей, чем за весь 
предшествующий летний период.

Общественный контроль в магазинах 
и столовых

Около 600 тысяч человек, избранных 
рабочими и служащими, осуществляют 
контро.ть за работой торговых предприя
тий. Опыт деятельности общественных 
контролеров «Т])ехгорной мануфактуры» 
имени Дзерясинского в Москве, завода 
«Электросила» имени Кирова в Ленингра
де, Уралмашзавода в Свердловске и мно
гих других промышленных предприятии 
служит примером положительного влияния 
общественного контроля на работу торгу
ющих организации.

Некоторые руководители недооценива
ют, однако, роли и значения работы об
щественных контролеров, не оказывают 
им содействия при проверках магазинов и 
столовых, не принимают мер к устране
нию выявляемых ими недостатков и на
рушений правил торговли.

Приказом министра торговли СХХ)Р всем 
руководителям торгующих организаций 
предложено оказывать профсоюзам всемер
ное содействие в осуществлении система
тического и действенного общественного 
контроля над каждым магазином, столовой 
н овощехранилищем.

Обп^ествеяных контролеров следует бес-

Бключаясь в тсредоктябрьоК'Ое еоциалн- 
стическое сскревнование, коллектив Том
ского подшипникового за1Вода обязался 
план октября по валовой продукции вы
полнить на 102 процента, снизить брак, 
повысить произв(Н1Ительность труда и за 
счет этого сэкономить 20 тонн металла и 
на 50 тысяч рублей вспомогательных ма
териалов и инструмента.

Коллектив подшипникового завода вы
звал на со-ревцование коллектив Томского 
манометрового завода.

Сейчас в бригадак, сметаах, цехах под- 
ШИ1ШИК0ШГ0 завода идет уиортаая борьба 
за (вьшолнетаие взятых обязательств. Все 
цехи завода работают ритагичтао с neipe- 
вьшолнегапем плала. Впереди и.тут nojyaiB- 
гомаггныи, роликовый, сепараггофяып, тер
мический цехи и  шлифовальный цех К» 3.

Коллектив полуавтоматного це1а план 
•первой декады тотября вьшюлтаил на 112 
процентов. В цехе но-стахановоки трудит
ся |Коалектжв отдеасиия, которым pyiKOBÔ

|'дит тов. Лугачев. На Ю октября он вен 
I  полнил месячный план на 37,3 процента.
I Первое место в соретановании по- отделе- 
j нпю зааптмает смена мастера Петрова, 
j Здесь отдельные стахатаовцы тг. Кужелен 
ва. Ухарцева дают по две ж более иорм в 

1 смену.
I Хороших протазводетветаных успехов до
билась в сепаратскрном цехе смена мастера 
Прокопьева, выиоаяившая декадный плоя 
на 133,3 нроцетата. В этой смене пресшв- 
щица-стахатаовка тов. Ксенофонтова еже- 

■днеено выполняет около трех сменных 
норм. По две нормы в смену дает свер
ловщица тов. Потехина.

Успешно справляется с 'Взятыми обяза- 
тельства^ш колле^лтЕВ шлифовальтаюго цеха 

3. iiecb  стахановским трудон славится 
I бригада по дово11Кб колец, ’руководимая 
|Тов. Сницеревой. В бригаде каждая стаг 
! ночница выполняет не левее двух с пол(ь 
! виной норм в смену. Это поэво.тило кол- 
!лекгиву бригады декадный плата вьшш- 
нить за 8 дней.

На заводе „Республика"
Включившись в предоктябрьское социа

листическое со1ре®Н1ватаие, коллектив том
ского ремс'итного заоица «Республика» 
взял обязательство производственный план 
за И  месяцев выполнить досрочио, к 
1 ноября.

Обязательство успешно выпатняется. 
Коллектив литейного цеха десятидневное 
задание выполнил на 122 'процента. Хо
рошо paiooracT цех формавки. Высоких

] нротаэводетвешных иоказателей здесь доби- 
1 лйсь формовщики тг. Акчурин, Плясуво-в, 
i вагранщик тов. Моряков. Они систематжче- 
i Ьки выполняют нормы выработки на 

200— 250 нроцентов. Образцы стахатаов- 
ското труда показывают рабочие тт. Ко
роль, Понкратов, Турунтаев, Калинин, Ра
зин. Кусков, Левчетако.

Перевыполняют задания коллективы 
других цехов.

препятственно допускать на предприятия 
торговли II общественного питания, базы, 
склады, овощехранилища для проверки 
соблюдения принципов и правил совет
ской торговли, розничных государствен
ных цен II наценок, санитарного состоя
ния, наличия и хранения товаров и пра
вильности отпуска их потребителям.

Материалы проверки и пред.южения об
щественных контролеров должны быть 
своевременно рассмотрены, а выявленные 
ими недостатки и нарушения в торговле 
устранены.

Руководителям торговых учреждений и 
предприятий предложено также регулярно, 
проводить конференции покупателей с 
участием обществеиных контролеров и  об
суждать на них меры дальнейшего улуч- 
П1ения торговли, выявлять спрос покупа
телей на отдельные товары.

В приказе говорится, что руководители 
торговых организаций и предприятий, 
противодействующие общественному конт
ролю и не принимающие мер по материа
лам проверок, будут привлекаться к стро
гой ответственности.

(ТАСеХ

Реконструируются заводские цехи

С В О Д К А

о ходе осенних сельскохозяйственных работ по районам 
области на 10 октября 1953 года

{в процентах к  плану)
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1 Ба1кча1рский 73,5 100,0 52,3 69,6 56,8 104,1
2 Кожевииковокий 67,0 1100,0 06,0 82,1 73,7 101,7
3 80,9 100,0 100,0 90,0 69,9 101,»
4 ПУДИНСКИ!! 25.3 97,6 18,5 14,3 36,0 60,3
5 ТоМ'СЖИЙ 63,5 98,9 83,2 41,2 60,2 100,4
6 Шегарскии 39,5 99,3 99,5 56,5 66,1 100,0
7 П.-'Бреицкий 61,2 96,7 95,0 79,0 65,3 92,3
8 Парбитский 75.8 90,5 65,4 47,8 63,6 97,8
9 Тбгулыетский 44,3 100,0 100,0 13,0 66,9 91,2

10 Зырянский 60,3 94,9 87,8 61,3 67,1 100,0
11 77.3 100,0 70,8 74,3 68,2 101,3
12 луганский 61,8 100.0 1100,0 56,5 65,6 100,0
13 Папабельский 78,5 100,0 85,1 73,7 92,9 95,7
и Молчатаовскип 60,0 100,0 100,0 65,5 68,7 94,2
15 КрИБОШШНСКИЙ 51,3 75,0 100,0 60,2 78,1 98,2
16 Кслпашевский 72,0 100,0 80,0 46.6 95,3 97,4

Васюганский 40,7 96,7 47.6 39,0 63,1 76,0
Каргасокский 34,5 98,1 76,2 47,5 94,2 80,8
В.-Кетскнй 34,1 91,1 100,0 100,0 84,5 67,9
Але1юшщ|(гам8 I ,? 98,8 26,3 — 97,9 11.9

Рабочие, ляжвне!рно-техничес1Кие ра- 
богник/и Колп аш евюкого р ыбок онеефвного 
завода, включившись в прад-октябрьское 
социаля^стаческае еоревтаовагаге, j'cnenrao 
ведут работу по 1реБ0кстр^-к-щш заводских 
цехов.

Коллектив завода обязался к  15 ок
тября, раньше срс'ка, заверпшть строи- 
тельегоо осношого кскрпуха 1консврвно‘го 
цеха, установить новое оборудование в це
хах. Обязательство выполнено. Лучших 
ироагэвшствегаплх ’результатов добилась 
строительная бригада под руководст-bolM 
то®. Истеряева. Она ежейневно выпол

няет задаиия на 130— 150 щюцетатов.
В жестяно-батао'чнюм цехе я а  днях будет 

пущен автомат по выработке банок. В 
консефвнам цехе смонтщмвата 6aipa6ara, за
канчивается установка новых стаиков.

С пуском в эксллоатаци'Ю нового обо
рудования я а  заводе будет значительно 
облегчен труд рабочих, таамного угвела- 
чптся (щкпЕускяая способность каждого 
цеха. В жестяио-бан-очном цехе, напри
мер, с пуском нювой механизации произ
водительность труда повысится в 3— 4 
р а ^

■:/7

в  к о л л е к т и в е  з а в о д а  р е ж у щ и х  и н с тр у м е н то в  ш и р и т с я  с о ц и а л и с т и ч е с к о е  с о 
р е в н о в а н и е  в  ч е с т ь  3 6 -й  го д о в щ и н ы  В е л и ко го  О к т я б р я . Х о р о ш и х  п р о и зв о д с т 
в е н н ы х  у с п е х о в  д о б и л а с ь  м о л о д а я  р а б о т н и ц а -ф р е зе р о в щ и ц а  Т . К. К у .тгы ш ев а . 
О н а  е ж е д н е в н о  п е р е в ы п о л н я е т  с в о е  о б я за т е л ь с т в о . В  д н и  п р е д о к т я б р ь с к о й  вах-^ 
т ы  е е  в ы р а б о т к а  с о с т а в л я е т  1 8 0 — 2 0 0  п р о ц е н то в  н о р м ы  в  с м е н у .

Н а  с н и м к е : ф р е з е р о в щ и ц а  Т . К . К у л т ы ш е в а , Ф ото  Ф . Х и т р н н ^ и ч а .
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VII ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС
С довлааом по этому ашткюу выстугш 

первый секретарь обкома КПСЮ тов.

☆  *  ☆

Состоявпгайся 12— 13 октября 1953 ' тя5рьского Пленум1а ЦК КПСС я  задета ’ 
года VII пленум Томского областаого ко- партийной ортаниэацин по

дальнейшему развитию сельского ю зяа 
Ежвега КШХ) обсудил вопрос «Итоги сен- ства области».

☆  ☆  ☆

Об итогах сентябрьского Пленума ЦК КПСС и задачах 
областной партийной организации по дальнейшему 

развитию сельского хозяйства области
Из доклада секретаря Томского обкома КПСС тов. В. А. Москвина

Социалистическое сельское хозяйст
во СССР созданное н упрочившееся под 
руководством Коммунистической партии, 
оашрается на мощную индустриально-тех
ническую базу и является самым круп
ным механизированным сельским хозяйст
вам в мире. Оно неоспоримо доказало своп 
решающие преимущества перед мелкото
варным крестьянским хозяйством, а так
же пефед крупным капиталистическим 
сатьскоховяйствежным пропзво1дством»

Как в годы мирного строительства, так 
и в годы войны социалистическое сель
ское ховяйстао доказало свою великую 
жизненную силу, свою способность во все 
возрастающих размерах обеспечивать жа- 
селение продонольствием. а легкую и пи
щевую промышленность —  сырьем.

Однако, как указал сентябрьский Пле
нум ПК КПСС, уроЕЮнь производства сель
скохозяйственных продуктов еще ве удов
летворяет в полной мере растущих потреб
ностей населения в продуктах питания, а 
легкой 1 пищевой промышленности стра
ны —  в сырье и не соответствует техни
ческой оснащенности сельского Хозяйства 
и возможностям, заложенным в колхозном 
строе.

Сентябрьский Плбкум ЦК. КПСС в 
своем постаЕо>вле!Нии «О мерах дальнейше
го развития сельского хозяйства СССР» на
метил программу крутого подъема всех 
отраслей сельского хозяйства с тем, что- ! 
бы в течение 2— 3 лет резко повысить 
сбеспеченностъ всего населения нашей 
страны ' продовольственными товарами 
и вместе с тем обеспечить всей массе 
колхозного крестьянства более высокий 
уровень материального благосостояния.

Мерс1приятия ЦК КПСС и Советского ' 
правительства по дальнейшему подъему 
сельского хозяйства трудящиеся нашей , 
области. Как и все трудящиеся нашей 
великой Родины, встретили с едйяодуш- . 
ныл одобрением, ибо о ш  видят в этих 
неропрлятиях проявление повседнедной 
заботы о дальнейшем ммцном расцвете 
экоиоегики нашей страны, о кмхозном 
строе, о дальнейшем неуклонном подъеме 
благосостояния союетсЕМмо народа.

Вместе со веем советским народом тру- 
дяпшеся нашей области полны решимссти 
настойчиво бороться за быстрейптес пре
творение в жизнь задач, поставленных 
сентябрьским Пленумом ЦК КПСС в по
становлении «О мерах дальнейшего разви
тия сельского хозяйства СССР».

Далее тов. Москвин подробно останав- 
лпва-ется на состоянии сельского хозяй
ства области и говсрит о задачам област
ной партийной организации, вытекающих 
ИТ постановления сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

В постановлении Пленума ЦК КПСС «0  ̂
мерах дальнейшего развития сельского* 
хоаяЬтва СССР» особм внимание уде
ляется oбщecтвer^fнo^ry животноводству.

Пленум ЦК КПСС считает, что быст
рейший подъем животноводства п, в пер
вую очередь, общественного, югеет жиз
ненно важное значение для страны и Яв
ляется ныне самой неотложной задачей 
партии и государства в сельском хозяй
стве.

С 1946 года по 1953 год сельхозартели 
нашей области увеличили поголовье об
щественного скота и по ряду видов 
скота превысили уровень 1940 года. С ей-; 
час в нашей области есть ряд колхозов, ' 
имеющих крупно^, высокодоходное ж и - , 
вотноводство. Так, например, колхоз име
ни Хрущева ПаинсЛогп района имеет пять 
животновогюских ферм. В il962 году 
колхоз получил от животно»о.тства более 
800 тысяч рублей дохода. Колхозу «Се
верное сияние» ВакЧарского рдГтона Жи- 
вотяоводсШ В этом году дало 409,4 т ы - , 
сячи рублей дохода. j

Множатся из гсшз в год ряды передови
ков животноводства Доярка колхоза име
ни Бутенного Туганского района 
П. С. Криулько в 1951 году от труННы 
еакреп.тснных за ней коров получила в 
среднем на каждую корову но 1.688 яй- 
лограммов молока, в 1952 году —  йо 
1.769 килограммов, а в ТСкуШеМ Году аа 
8 'месяиов надоила по 1.297 кплогрвММов 
молока.

Доярка А. П. Акулова ш кодхпза име
ни X pym m  Чаинского tvTftoHa аа 9 мр" 
сяце© токущего ro.ia Наюйла более 1.8(10 
килогрпмм'>в молока в сре.днем на фураж
ную корову.

Телятница колхозе нменн Сталина 
Молча.нлвгкого района П В. Сазанова вы
ращивает в текущем году 62 тслонка. 
Она не йпнустйла ни одного случая Hnite- 
жа. добйлаеь г г е т г о  суточного нрйвеса 
каждого те.ченка 785 граммов.

В колхозе имени Ма.тенковл Колнашев- 
ского района овпево.! Ф, К. Зайцев и те- 
ченйр 8 KPCHftî ft йтого года оТ 120 ов- 
1?емагок получил И вырастил 142 ягнен
ка.

По животновоцство еще оетаетсп от
стающей отраслью сельского хозяйства 
области.

ДостйИгутыЙ У1>овень в приросте 
поголовья oBtiteCTpcHHoro скота й повыше.- 
НИИ его npO-̂ yKTifiiHorTH является далеко 
не достаточным. Количество скота в кол
хозах нашей области должно быть яначи- 
тельно увеличено, а его продуктивность 
повышена. Если, например, передовые 
колхозы страны имеют в гре.тне« на каж
дые 100 гектаров пашни, лугов и паст
бищ по 25— 35 голов крупного рогатого 
<Н1ото, to  ко.дхозы нашей области имеют 
кемнт-йм более 8. А по таким районам, 
как Шегарский, Тугансййй, Пыгакйяо- 

’̂ роицкий, коли'шство крупного рогатого

скота в колхозах в среднем ва 100 гекта
ров оельсвохозяйственных угодий не пре
вышает 4— б голов.

Эта цифры говорят о том, что мы имеем 
во многих района.! нашей области еще 
большие возможности для увеличения по
головья окота. Однако колхозы области в 
целом в послевоенные годы получают вы
ход молодняка (телят и ягнят) ва каждые 
100 маток значительно меньше, чеса в 

^довоенном 1940 году. В прошлом году кол- 
 ̂хозы Томского района получили на 100 
маток только 56 телят. В колхозах Ше- 

,гарского района получено и сохранено в 
среднем на 100 коров 63 тежнка, в 
Молчановском районе —  74 теленка.

I В колхозах нашей области удельный 
I вес коров в стаде по состоянию юа 
,il января 1963 года составлял только 
; 33,6 процента.
I В значительной части катюоов очень | 
низки нацои молока. Большое снижение 
удоев допущено в Александровском, Кри- 

I вошеинском, Молчановском районах.
I Плохо обстоит дело в колхозах области, 
как отмечает докладчик, с качественным 
улучшением скота. Племенная работа во 
многих колхозах и районах запущена. В 
колхозах еще мало породистого скота и 
волнчестао его растет крайне медленно.

Незначительная насыщеннссть скота 
iHa 100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий, невнимательное отношение 
к вопросам пошышения ЦРО.'П'’ВТИ.В.НССТ0 
Скота, плешешгому делу привели к тому, 
что в значительной части колхозов обла- 
стй ■общественное Животноводство являет
ся малотойарньгм и ниэкоаоходньш.

I 14ногие колхозы из года в год не вы
полняют планов поста/вок государству 
продуктов животтйовадства.

' Жйвотновоцство развивается медленно 
потому, что производство кормов, СГРС'П- 
тельство по.мещений и механизация тру- 

i доемкйх работ на фермах в нашей области 
резко отстали от темпов прироста обще
ственного поголовья скота.

Во многих колхогзах Пудинского, Бав- 
чорского, Цаинского и других районов 
животноводство в прошлый стойловый пе
риод было плохо обеспечено кормами. Это 
затормозило рост поголовья скота и повы
шение его продуктивности. .

Несмотря на серьезные ошибки, допу
щенные в проведении зимовки скота в 
‘Прошлом Году, многие колхозы' Томского, 
Шегарского и других районов в текущем 
году плохо организуют заготовку и накоп
ление грубых и сочных кормов.

Большим недостатком в организации 
заготовки кормов является то, что ма
шинно-тракторные станции попрежнему 
плохо оказывают помощь ко.лхозам в этой 
деле. Если в тскупрем гаду МТС несколь
ко лучше выполнили план по сенокоше
нию, то совершенно не зан1г.мались стого
ванием сена.

Плащ посева многолетних трав колхоза
ми из года в год не выполняется. Не вы
полнен план посева многолетних трав вес
ной 1953 года Однолетних тра® также 
Сеется незначительное количество.

В нашей области недооценивается воп
рос заготошски и произвоаШа сочных кор
мов. План закладки сил-оса в целом по об
ласти в этом году выполнен на 75 про
центов. V

6 о многих ‘Колхозах м-ало сеетсЯ под
солнечника на силос, не налажено по- 
наст-ояще-Му производство Кормовых кор
неплодов и картофеля.

Во Многих колхозах области необходимо 
улучшать луга и пастбища. Однако эти 
важные работы вспутся также оЧень пло
хо. В текущем году план по noiBepxriocT- 
но-му улучшению лугов и пастбищ вы
полнен всего лишь на il4,5 Процента.

В колхозах нашей области крайне неу
довлетворительно обстоит дело с обсспе-, 
ченгаэ-м скота благоустргенныий йо.мёще- 
ниями. Значительная часть скота разме
щается в так называемых временных 
постройках.

Многие райконы КПСС и райисполко
мы примиретсчески относятся к устало- 
ййвшсйся в ряде КОЛХО0ОВ практике сни
мать строителей с работы во всех слу
чаях, когда в колхозе оказался прорыв на 
тем или ином участке сельскохозяйствен
ных работ. В результате во многих колю- i 
зах и без того малочисленные строитель- | 
ИЫ0 бригады фактически испадьзуются 
Месяпамй на других рабпт&х.

СсобеНЙо плохо выполняется план 
сгроятелт»ства животноводческих помеще
ний в колхозах Асиноэского, Молчановоко- 
ГО, Пышкино-Тройцкого райоаюв.

Механизацией трудоемких работ в жи
вотноводстве колхозы нашей области на
чали Заниматься главным образом лишь в 
последние три года. За это время иехани- 
Вйровоно водоснабжение тадвко на 44 фер
мах, автопоение введено всего лишь на 
26 фермах, электромеханическая дойка 
прЯмоняетея только на 23 фермах, вну- 
трифермекпй транспорт имеется всего 
лишь в 9 фермах. ВеТрадвигатели уст.а-' 
йоВЛены в 5 колхозах. Так же не.значи- 
тельно применяется на животноводческих 1 
фермах электт>1м:Триж.ка ошец, механизация 
Подготовки кормов. !

МехянйЩЩйю трудоемких процессов в 
животноводстве призваны вести МТС. 
Но многие директоры МТС до сего време-' 
ни считают этот важнейший участок ра- ' 
боты деЛом второстепенным, из года в год 
яе выполняют плановые задания по ме- 
хаяй.запйи ферМ; '

•^Необходимо, —  говорит докладчик,—  
ликвидировать отставайте в развитии жи- 
вотЁоводства, добиться резкого увеличения

поголовья скота на фермах колхозов, до
биться повышения его продуктивности.

В Целях более быстрого качественного 
улучшения скота одноврамешш с улуч- 
шепиеоа племенной работы внутри ферм 
необходимо уже в 1954 году значительно 
увеличить завоз из других областей для 
реализации колхозам племенного скота. 
Улучшение крупного рогатого скота все- 

, верных районах на1Д0 вести путем скре- 
! щивания местного скота с холмогорской 
породой, а в южных —  внедрять симмен
тальскую и остфризскую породы, скрещи
вая их также с местным ското.м.

I Улучшение овец в дальнейшем должяо 
I производиться кучугуровской и ромаио®- 
'ской породами.
' Необходимо по-яастоящбму наладить 
разведение крупной белой и сибирской се- 

1 Верной пород свиней.
Решающим условием подъема животно- 

'водства и особенно повышения его нро- 
I дувтивнорти является ликвидация нетер- 
I пимого отставания кормовой базы. Надо 
I ускорить процесс освоения кормовых се

вооборотов, для этого принять меры к 
' выращиванию семян многолетних трав. 
Надо увеличить В 1954 году носе® одно
летних трав до 4— 5 тысяч га. Необходи- 

; МО резко увеличить посевы силосных ; 
'Культур, в  1954 РОДУ необходимо по- 1 
I сеять 3.000 гектаров цодсолнечника, не ; 
! менее 3.000 гектаров кукурузы на силос,, 

увеличить также посадку Корнеплодов до ] 
5.000—“6.000 гекТСров. I

Чтобы обеспечить хороший урожай cn-.j 
лосных культур, кс'рнейлодО'В и картофе
ля, надо поосемеетио в Широких размерах i 
внедрить квадратно-гнездовой способ носе- j 
Ва и посадки культур. Необходимо До
биться высоких уроясвев зернофуражных 
культур: овСа,'вико-овсяных я горохосо- 
овс-яных смеСей.

Необходимо покончить с безучастным 
отношением многих МТС к  де.ту создания 
прошюй кормойой базы в колх-озах.

Постановление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС требует обеспечить поголовье 
скота и птицы помещениями. Патч тре
буется обеспечить в 1953 Году выполне
ние плана строительства скотопомендший 
в каждом колхозе, райсяе и по области в 
целом и не пш нее 20—‘25 октября 1953 
года во всех ксахозах закончить капи
тальный и Текущий ремонт скоТСйомеще- 
юдй и завершить стройтельство нанятых 
объектов.

Крайне необх'озимо для дальнейшего 
подъела животяш)01дства уже в 1954 году 
увеличить объем строите,дьства в полто
ра— Д1ва раза.

Надо созд ать  во всех  колхозах  строи-^ 
тел ьн ы е  бригады  и за п р е ти ть  отвле
к а т ь  члене® и х  н а  Еа.кие-ли6о други е р а 
боты.

Местной, промытленности. облпотреб
союзу, облнсполко>гу и райисполкомм 
следует полнее учесть нужды колхозов 
в строительных материалах и полностью 
их обеспечить.

Райкомы КПСС, райисполкомы, област
ное унраЕление сельского хозяйства и за
готовок должны потребовать строгой от
ветственности 'ОТ директоров МТС, Црм- 
ееДАтблей колхозов за вьшолнепие плана 
механиза.цим трудоемких работ в жи
вотноводстве и в наВедешгй порядка в ис- 
пользоваН’Пй установленных мазпИн и ме
ханизмов на животноводческих фермах.

01ДИСПО.ТКОМ и раЛиснолкомы, ‘областное 
и районные управления сельского хозяй
ства и заготовок, а так/Ге зоотехпиче-ский 
церсонал МТС и колхозов, вегерпнарные 
работ^ки обязаны сб|5спсчйть своевре
менное и квалифицированное зоотехниче
ское и ветеринарное обслуживание rovIxo- 
зов.

Партийные, советские и сельскохбвяй- 
ственные органы даджны улучшить под
бор и обучение Жпвотноводческяз Кадров, 
систематически провотить среди них по- 
Литическую, воспитательную работу.

Надо смелее выдвигать на руководящую 
работу йссг-сомольцев и неСоюзную зюло- 
дежь, женщин, систематически помогать 
им ов.1адевать практикой руководства и 
организаторской работой на фермах.

Исходя из требований Пленума ЦК. 
необходимо решительно улучшить руко
водство развитиам животноводства, ра.зъ- 
яснить и осуществить устайювленные ЦК 
па.ртий и правительством меры повыше
ния экон.омичесК'ОЙ заинтересованности 
колхозов и колХ‘ОЭЯНков в развитии обще
ственного животноводства.

В соответствии с постановлением Пле
нума ЦК КП(Х надо улучшить дело жи
вотноводства в ЛИЧНОЙ собственности кол
хозников.

Далее тов. Москвин пе>реХ‘01ит к 
вопросу об увеличении производства и о 
заготовках кафтофеля и овощей в колхо
зам.

—  Пленум ПК КПСС очргетил, —  гово
рит докладчик, —  чтс имеющиеся воз
можности по увеличению производства 
иьдртофеля и овощей используются неудо-в- 
летворительно, а налопленный передовой 
опЫт получения вЬюоклх урожаев этих 
культур плохо внедряется в произво1.дство.

Несмотря н а  то , что  колхозы  области 
превы оили  довоенны й уровен ь посадки 
картоф еля  на 29 процентов, а  п о сева  ово
щ ей  —  на 41 процент, пЛоща.ти под 
этим и к у л ь ту р ам и  остаю тся  все  ж е новна- 
чи тельн ы м и . В сойтаве посевны х площ а
дей колхозов картоф ель и овощ и эат1М аю т 
только 2 процента. Мролгйи, к а к  правило, 
во многих колхозах  очен ь  н и зки  и не Нре- 
в ы ш аю т  б8— 55 Ц ентнеров картоф еля  с 
ге к т а р а  и 60— 80 центнеров овощ ей.

В пригородную картофельно-овощную 
зону вокруг города Томска включено 38

сельховафтелей. За последние годы в этих 
колхозах распшгрещы посевные площади 
овощных культур и картофеля, однако 
урожайность остается также низкой. Та
кое положение ни в какой мере не соот- 
ветствурт вдароспгнм потребностям насе
ления города в овощах И ка1ртсфеле.

В нашей области слабо применяется 
квадретно-гнездовой способ посадки кар
тофеля 0 овощей, выращивание рассады в 
Торфоперегнойных горшочках. Большинст
во MT(i области почти совершенн-о ве за
нимается прояэвоцством картофеля и ово
щей, имеющаяся техника на посеве, по
садке, уходе и уборке этих культур 
нс используется.

План вагоччлвок ранних овощей в при
городной зоне из года в год не выпол
няется.

Для того, чтобы поднять уровень произ
водства картофеля, надо шире распростра
нять опыт передовых колхозов, опыт На- 
рымской селекционной станция нашей об
ласти. При выращиваний рассады в тор
фоперегнойных горшочках станция повы
сила урожай капусты с 450 центнеров до 
540 центнеров, урожай огурЦ‘{)в со 180 до 
270 центнеров, томатов с 300 до 360 
центнеров, причем продукцию получает 
на 10— 15 дней раньше, чем При обыч
ном способе посадки.

П лохо обстоит дело в области  с т е п 
ли чн о-парн и ковы м  хозяйством . П лан 
стр ои тельства  э ти х  сооруж ений  ежегодно 
не в ы п о л няется . ПодгоФОВительные работы  
по зак л ад к е  п ар н ик о в  и  те п л и ц  проводят
с я  с больш им запозданием , что приводит 
к  Снижению к а ч е с т в а  вы ращ иваем ой  р а с 
сады , киЗКЁм урож аям  рай н их  овош ей. ,

Областные и районные партийньге, со
ветские и селглкохозяйственные органы, 
ру1М)Водптели МТС и колхозов обязаны'ре
шительным образом изменить свое отно- 
пвение к важнейшему делу производства 
картофеля и овощей.

Задача состоит в том, чтобы в ближай- 
^— 3 года доФести тгронзводство кар

тофеля и овощей до таких размеров, кото
рые удовлетворили бы по.твостьго не толь- 
К‘>т потребности населения горо.тов, про^ 
мыЩлетаых центров, перерабатывающей 
цромышленности, но и нужды животно
водства в картофеле.

Для увеличения производства картофе
ля в области необходимо в ближайшее 
время полностью перейтй на сортовые по
севы, Механизировать посадку и уборку 
картофеля. Надо добиться того, чтобы в 
колх(яах облччсти строго соблюдались тре- 
^вапйя агротехники возделывания карто
феля и овощей, нормы их высева.

Несбхрдимо также решить вопросы о 
ссм0новоД‘СТ(ве овощных культур  ̂ с тем, 
чтобы не завозить семена овощей из дру
гих областей страны.

Необходимо. Говорит дальше доклад'* 
чик, обратить большое внимание на произ
водство зорка л технич)еских кул ьту .

Посевная плоша.дь колхозов нашей об
ласти за послевоенные 'Гопы, против 
довоенНого 1940 года, увеличилась на 11 
тысяч гектаров, flo еще не догтигнут 
довоенный уровень по посеву яровой пше
ницы и йо некоторым друпим культу
рам.

За последние годы несколько повыси
лась культура земледелия. У*тучшйлось 
качество обработки почвы,, передовые кол
хозы области перешли на посев только по 
зяби и парам, значительно больше стали 
применять органических и минеральных 
удобрений.

Высокие урожаи стали достижением не 
только отдельных передовиков, а десятков 
К'Олхозов и бригад, которые получают уро- 

•жай по 18— 20 центнеров зерна с гекта
ра па больших площадях. Такие, напрп- 
мер, урожаи получают в колхозах имени 
Молотова Кожевниковского района, имени 
Ленина этого же района, «Северное сия
ние» Бакчарского района и в других.

Однако в целом по области урожаи зер
новых все еше низкие. Многие колхозы 
Туганского, НЗегарского, Молчановского, 
Ко.Тпашевского и ряда других районов по
лучают недопустимо низкПе уроЖап. До
пускается сокращение посевных площа
дей такой культуры, как озимая рожь.

Основной причиной низких урожаев 
является неудовлетворительное качество 
работ, проводимых МТС и колхозами, пре
небрежительное отношение к вопросам аг
ротехники со стороны многих советских и 
сельскохозяйственных органов, директоров 
МТС, председате.чей и правлений ко.ДХбзов.

Многие МТС несвоевременно и недобро
качественно проводят полевые работы, но 
выполняют планов подъема паров и зяби. 
Б результате значительная часть посева 
яровых культур проводится по весно
вспашке. Пары поднимаются поздно и 
плохо обрабатьГвайтся. озимые сеются 
Несвоевременно. Не изжита до конца по
рочная практика посева несортовыми, 
недоброкачественными семенами.

Такие передовые агротехницеские прие
мы, как узкорядный и перекрестный сев 
зерновых культур, квадратно-гнездовой 
способ посева подсолнечника, рядовой по
сев и узкорядные посевы льна-долгунца, 
не получили еще широкого применения.

В Запущ енном  состоянии  нах о д и тся  се
м еноводство ряд а  зер н о вы х  к у л ь т у р  и  
трав.

Одной из основных причин низкой уро
жайности зерновых и технических куль
тур в ряде районов является то, что нс 
вносятся в почву органические п мине
ральные удобрения, не производится изве
сткование почв.

Недопустимо медленно осраиваются вве
денные полевые травопольные севпоборо- 
ты.

Крайне медленное освоение введенных 
севооборотов объясняется неудовлетвори
тельным состоянием семеноводства М ного-: 
летних трав и полным отсутствием семян [ 
лугопастбищных трав. I

План сева многолетних трав по многим 
районам, и в особенности южным —  Ко-1 
ЖеЬниковскому, Зырянскому, АенновСкому, 
Туганскому и Ше'га-рсКону, йз года В год 
не выполняется, уборка семенников трав 
Проводи гея с опозданием.

Зерновое хозяйство является основой 
'Всего сельскохозяйственного Производства. 
Нообходпмо II впредь всемерно развйвать 
его, и особенно произвоцство наиболее 
Ценных продовольственных кудьТур.

—  В последние Годы, —  отмечает до
кладчик, —  в области созданы благо
приятные условия дЛя развития техниче

ских культур, в частности, льна-долгунца 
и махорки.

Установленные правительством повы
шенные цены за сдаваемую государству 
льняную продукцию и повышенная опла
та труда колхозников и механизаторов 
создают большую заинтересованность льно
сеющих лолхоаов.в щмшэвоД'Стве льна.

Посевная площадь льна-долгунца в 
1953 году в колхозах области больше, 
чем в довоенном 1940 году. В 1954 ’году 
посевные площади льна будут расширены 
еще на 2,5 тысячи гектаров. В 1953 го
ду большинство льносеющих колхозов вы
растило хороший урожай. Однако при 
возделывании льна-долгунца у нас допус
кается еще очень много серьезных недо
статков. • Допускаются нарушения агро
техники. Слаба механизация труда по 
возделыванию, уборке и особенно по пер
вичной Обработке льна, льнотресты.

Допущено в области отставание и в 
производстве махорки.

МТС и колхозы должны расширить по
севы этих ценных культур, поднять уро- 
Ьень агротехники их возделывания, до
биться повышения урожаев.

В послевоенные годы МТС нашей об
ласти понолнп.тись большим количеством 
новых мапган. Мощность тракторного пар
ка в сравнении с 1940 годом увеЛиталась 
в 2.3 раза, коогбайновюго парка в 2.1 ра
за. Объем тракторных работ, выполнен
ных МТС, в сравнении с 1940 годом, в 
текущем Году возрастет в 3.4 раза.

Однако р^оту  многих МТ(3, отмеча
ет доклаачик. нельзя признать удов
летворительной. Многие МТС нашей об
ласти ежегодно не выполняют государ
ственных планов, растягивают сроки 
сельскохозяйственных работ, нарушают 
агротехнику, не выполняют договорных 
обязательств с Колхозами. Из-за этого 
многие колхозы получают низкие урожаи, 
несут огромные потери от несвоеВ'реМен- 
ной уборки хлебов, льна, картофеля, кор
мовых и овощных культур.

Срывы выполнения планов объясняют
ся, главным обраэом, тем, что много трак
торов и других .машин в период полевых 
р а ^ т  простаивает, произвоцитсльпость 
труда в ряпе МТС низкая.

Высока еше себестоимость тракторных 
работ. В ряде МТС ае.тики убытАи, боль
шой перерасход горючего, смаЭочныХ ма
териалов и денежных средств, много бес-* 
хозяйственности, в частности в деле хра
нения машин, горючего и других мате
риально-технических средств.

ОсобевЕно плохо работают я  непроизво
дительно используют технику МТС Ту- 
ганского, Шегарского и Молчановского 
районов.

Многие МТС не обеспечены квалифици
рованными кадрами. МТС ве имеют по
стоянных иеха1НИзаторекнх ка.тров. Зна
чительная часть руководящего состава 
МТС не имеет специального образования.

Некоторые МТС области и.меют не\атов- 
лргщгительную ремонтную базу, не обес
печены вайосными частями, инструмен
том, металлом. В ряде МТС ж  применяют
ся передовые методы на ремонте. '

Партийные, советские и сельскохозяй
ственные органы должны уйреггить МТС 
П’ОСтоянными квалифицированными кадра
ми механизаторов, способными наиболее 
полно и проиаводительно использовать 
технику л обеспечить дальнзнший мощ
ный подъем всех отраслей ко-лхозного 
производства.

Надо организовать правильное исш>ль- 
зование в течение всего года трактори
стов и других постоянных рабочих трак
торных бритоц.

Больше (ШГймаиия на.то уделить подго
товке кадров в у тт и щ ах  Асшовском и 
Колпашевском. Для yviynineHHff подготов
ки KiupoB надо открыть третье училище 
мехя'югзащги в г. Томске.

Исходя из .задач, поставленных Плену
мом ПК КП(Х5, необходимо поднять п » -  
вень руководства МТС, ук'репить их руко
водящими и инженерно-техническими 
кадрами, перестроить работу облчзстного 
управления сельского хозяйства и заго
товок и его упрдвл1?нпя МТС с тем, что
бы наиболее четко и оперативно ргшались 
■все вопросы работы MTG.

Необходимо зебиться, Чтобы МТС не 
только выполняли, но и перевыпо.тняли 
установленные планы и задания по трак
торным работам, урожайности и развитию 
общественного жпвотн'оводстга.

Болыпоз знатепий в ipeJte ЦальН'чп^го 
ук-ренлэния материально-технической ба
зы сельского хобяйгтт имеет элвктлифи- 
капия колхозов и МТС. Поэтому райкомы 
КПСС н райиспсткомы, обласТйбе управ
ление сельского х(сяй-ства и эагоТОв-ок 
должны больше уделять вчн.мат1я блек- 
трификацип колХ'Эзов и ^ТС.

Говоря об улучшений руководства сель
ским хозяйством, Докладмдй; указыва
ет, что его надо поднять на Та.Кой уро
вень, чтобы оно в полной мере отвеча
ло тем задачам, которые поставлены сен
тябрьским Пленумом ПК КПСС.

Докладчик подвергает резкой критике 
областное управление сельского хозяйства 
и заготовок. Спепиалпсты управления 
много времени тратят на канцелярскую 
работу, недостаточн’о занимаются вопро- 
сам'И псропдктйвното характера, слабо 
осуществляют живое руководство различ
ными отраслями сельскохозяпственноп 
производства.

Громо.здкость аппарата и канцелярские 
методы руководства породили в областном 
управлении элементы бюрократизма и во
локиты. ошибки в решении неотложных 
задач.

В нашей области большое количе-ство 
агрономов, зоотехников, инженеров, тех- 
ников-иехаников и других специалистов 
селгуского хозяйства до сих пор находится 
в областном и районных управлениях 
сс.тьскоФо хозяйства и загетовок, а также 
в раялиНного рода других учреждениях й 
йанцеляриях.

В области более 1.100 сйениалисТОН 
dp.lbCrtoro хозяйства высШеп и средней 
кваЛиФийаЦии, однако, непосредственно в 
колхозах работает только 72 специалиста.

Чтобы улучшить руководство сельским 
хозяйством, необходи;мо подобрать и на- 
Цравйть сггецкалйстов из промышленное-* 
ФИ и других отраслей народного хозяй
ства, а ТОкже С1ЮНЙ1ТЛИСТОВ сельского хо
зяйства на работу оепосреаственно в кол
хозы и МТС.

Только агрономов я  эоотехнтгков мы 
йоджны наяравить на работу в колхозы 
не юенее 400 человек.

Но эта работа проводится у нас мед
ленно. •

Районные комитеты партии должны 
широко организовать разъяснительную 
работу среди трактористов и других меха
низаторских кадров, ушедших из МТС на 
работу в промышленные предприятия и 
другие организации, с целью возвращения 
их на работу в МТС.

[ Особое внимание надо уделить делу 
! подбора, расстановки и воспитания пред

седателей и других руководящих кадров 
колхозов, Продолжать работу до укрепле- 

i нию состава председателей колхозов За 
I счет выдвижения на эти должности про- 

леренны-т в политическом и деловом отно
шениях специалистов о ел ь о ^ о  хозяйства, 
а также практиков, знающих сельское хо
зяйство, имеющих опыт организационной 
и руководящей работы.^

Тов. Мчеквин в своем докладе осо
бо подчеркнул необйьодимбсть улучше- 

j нйя пропаганды и внедрения в сельскохо- 
I :;яйственное производство достижении 
' паукп и передового опыта.

Областное и районные упраЕления 
сельского хозяйства и загоговак, райкомы 
партии, райисполкомы должны лучше 
изучать Передовые методы в сельскохо
зяйственном производстве, внедрять но
вые, передовые приемы повышения уро
жайности и нрсцуктивности животновод
ства и высокопроизводительного псполь- 
эования иашиЯйо-тракторно'ГО парка В 
практику Ko.ttcQOB и МТС. 

i Необходимо в ближайшее время устра- 
: нить недостатки в работе научно-исследо- 
' ваТельских учреждений по сельскому хо- 

зяйству, преодолеть их отставание от зз- 
 ̂ йросов Колхозного производства, усилить 
: роль научных у»Д1ежденйй в оказании 
практической Нойощи колхозам и МТС в 
дальнейшем подъеме всех отраслей сель
ского хозяйства.

Обком и райкомы партии, облисполком 
п райисполкомы, областное управление 
сельского хозяйства и Заготовок обязаны 
обеспечить систематический контроль за 
строжайшим соблюдением Устава сельхоз
артели.

— Успешное решение Задач в области 
сейьсжого хозяйства, —* отмечает то®. 
Москвин, требует »с0з1срного усиления 
орРанйззторской и политической рЗ'боты 
партийных организаций в колхозах н 
МТС. Массово-политическая работа йо мно
гих колхозах и МТС йрообдится на низком 
уровне, политич)ескому воспитанию трудя
щихся, особенно колхозников, эе уделяет
ся иеобходимого Щгамаяяй. Во sraonri 
КОЛХО0ОХ и МТС плохо налвжено культур
но-бытовое обслуживание трудящихся.

Райкомы КПСЮ мало уделяют внима
ния работе партийных организаций кол
хозов и МТС, работе территориальных 
партофганизаций, . Многие первичные 
парторга1Ниэации в Зырянсяом, Шегар- 
своы, Кривошепленом и других рай
онах не оказывают необходимого влияния 
на положение дед в колхозах и МТС, п.до- 
хо организуют колхозный актив, колхоз
ников п работников МТС на успешное 'ре
шение задач в сельском хозяйстве.

Многие райкомы партии недооценивают 
и недостаточно используют в борьбе за 
подъем сельского хозяйства комсомоль- - 
окне организации в колхозах и МТС.

О йчас задача обкома и райкомов партии 
состоит в том. чтобы на основе выполне
ния постановления Пленума ЦК КПСС до
биться решительного улучшения партий
но-организационной 'и партийно-политиче
ской работы на селе, в колхоеах и МТС.

Надо значите.тьно усилить руководство 
массово-политической работой в деревне, 
обеспечить разъяснение постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС среди 
всех колХоэаик-ов и рабочих МТС, разве!р- 
нуть широкое социалйстйческре соревнова
ние за решение задач дальнейшего разви
тия всех отраслей сельского хозяйства.

Во всей своей работе партийные орга
низации должны опираться на передовых 
людей колхозов и МТС, мастеров земледе
лия и животноводства.

Обком партии и облпеполком, райкомы 
КПСС и раГшеноякомы в свете требова
нии Пленума ’ЦК КПСС обязаны из- 
5сснить м1етоДы рудмвоаотва сельским 
хозяйством, к-олхозами и МТС, покончить 
•с повэрхкостлым, бюрократпчоскпм под
ходом к  руководству колхоза.ми и МТ(1, 
лрзеекаТь администрирование в рукрвод- 
стве колхозами, усилить связи с района
ми и колхозами, хорошо знать положение 
на местах.

Пеобходймо перестроить работу район
ного партийного аппарата таким образом, 
чтобы устран;гь обезличку в руководство 
к-олхоэами и МТС.

Важнейшей задачей обкома КПСС, его 
отдела партийных, профсоюзных и комсо
мольских органов и сельскохоэяйетвенно- 
го отдела, райкомов партии является ук
репление партийных организаций колхо- 
з-ов и МТС, усй.тенле роли МТС в даль- 
нейшео! подъеме сельского хозяйства.' 
НеобхоДим-о обеспечить правильную рас
становку KOJDryinrcTOB и комсомольцев на 
решающих участках прои.зв<ГДСтва, ук])е- 
ггить состав. c-piKperafpefi • пафторгайизацпй 
колх-оэсв п МТС за счет подгсгГОвлвнных и 
опыпгых naiptitflubix рабоТниК'ОВ.

Наде улучшить руководство комсомоль
скими орТанизациями.

ОРроМная роль женщин б ко.Дхознои 
производстве общеизвестна, и П.ЮпуМ ЦК 
КПСС укааал на эТО важно® обстоя
тельство. Надо очень серьезно усилить 
MadcoBo-no,vtTH4eeKyio и Культурно-про- 
сбетптетьную работу среди колхозниц, ра- 
(киШщ  МТС.

Необходимо учитывать, что с развитием 
социа.7Исгического сельского хозяйства 
Боэрастают культурные запросы колхоз
ников и работников МТС. что требует уси
ления заботы о культурно-бытоводГ обслу
живании сельского населения.

Необходимо улучшить шефство кол.т'нь- 
ГйВов промышленных т)едприятяй над 
МТС я к-олхозами, уси.тить йомощь сР сто
роны местной промышлетаостн сельскому 
хозяйству.

В заклгочонИ1е тов. Москвин выраяил 
уверенность, что областная Партийная 
организация мобилизует в(^ ’силы Для 
усШчинбГО вЬшплгеНич задач, поставлен
ных Шенумом ЦК KnCd
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VII ПЛЕНУМ ТОМ СКОГО ОБКОМА КПСС
Первым в прениях по докладу тов. Мо

сквина выступил секретарь Шегарского 
райкома КПСС тов. Тужиков.

Мероприятия партпп о правитель
ства по аальиешпему развитию сельского 
хозяйства, —  4х)эорит он, —• встречены 
с  величайшим одобрением и воодушевле
нней ра)боФШЕкааш МТС, 1Мш:«вН1гка>ш, 
всеми трудящимися района.

Оельское хозяйство района высоко ме
ханизировано. Но при наличии Круп- 
його механизированною хозяйства райо-н 
все же крайне мало нроизвюапт сельско
хозяйственных продуктов, сельскохозяй
ственное производство растет мед.тенно.

Одной из причин этого HBXfletcfl то, что 
В ряде колхозов и МТС сельскохозяйствен
ным производством руководят люди, не 
имеющие достаточной подготовки п орга- 
нпзаторсквх способностей. Например, в 
Гынгазовской МТС среди руководящих и 
инженерно-технических работников всего 

. Лишь один человек со средним спецпаль- 
.[ ным образованием. Председателей кол

хозе® со специальным образованием 
только 2. а 5 Человек имеют образование 
ниже пяти классов. Таким образом, руко
водящие кадры в сельскохозяйственном 
производстве нуждаются в укреплении, 
серьезной переподготовке. В решении этой 
задачи району нужна помощь обкома 
КПСС.

Тов. Тужиков говорит далее о необхо
димости пополнить -машинно-тракторный 
парк МТС новыми тракторами и машина
ми, улучшить оказание помощи сельскому 
хозяйству ({бласти со стороны научных 
работников.

Начальник областного Управления куль
туры тов. Ельцов в своем выступлении 
говорил о задачах работников культуры в 
Деле дальнейшего подъема сельского хо
зяйства.

Первейший долг работников культуры, 
—  говорит он, —  неустанно помогать 
партийным организациям в разъяснении 
трудящимся постановлений партии и пра
вительства по шгаросам развития сельско
го хозяйства, способствовать внедрению в 
колхозное производство новейших дистп- 
жений науки и передового опыта. Однако 
глубокой и всесторонней пропаганды по
становления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС до сих пор еще многими культурно- 
просветительными учреждениямп области 
не организовано.

Тов. Ельцов особо остановился на необ
ходимости лучше использовать такое сред
ство пропаганды сельскохозяйственных 
зн а н и й , к а к  дем о н стр ац и я  Н ауч но-попу
л я р н ы х  фильмов н а  сельскохозяйственные 
гРемы.

Большов внимание в своем выступле
нии тов. Ельцов уделил работе сельских 
клубов. Основной недостаток многих сель
ских клубов, отметил он, состоит в том, 
что они ведут свою работу в отрыве оТ 
практических задач сельскохозяйственного 
производства, не распространяют опыт 
передовиков сельского хозяйства. 8тоТ 
яедостафок имеется, в частности, в раб(уге 
клубов Туганского и Зырянского районов.

Секретафь Чаагнекого райкома КПСС 
Тов. Козлов в своем выступлении сказал, 
что йсточшческюб ностановлелие сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС вызвало у тру
дящихся района, каж и у всех советских 
людей, огромный политический и трудовой 
подъем.^ I^TiOBbi района в этом году на 
15 дней раньше, чем в прошлом году, за
кончили уборку зерновых, бобовых куль
тур и семеашико® трав, по.тоостыо засы
пали семена зерновых и б о ^ ы х  кулыур, 
заканчивают выполнение государственного 
плана обязательных поставок государству 
хлеба, МФса, зюлока, шерсти.

Однаио Чаинскиц район серьезно от
стает в развитии некоторых отраслей 
сельского хозяйства. Осо^нно нетерпи
мым является отставание в созда
ний кормовой базы и механизации тру
доемких работ в животноводстве. Создание 
прочной кормовой базы для животновод
ства является одной из важнейших задач 
районной партийной оргашшации.

То®. Козлов говорит, что в разрешении 
этой задачи району нужна помощь o6.ia- 
стных организаций. Нужно в ближай
шее время решить вопрос о проведении 
изыскательских работ для выяснения воз
можностей осушения болот й СШЛть при 
Коломинскои и Светлянскоп МТС лугоме
лиоративные отряды, обеспечив их необ
ходимыми машинами, инвентарем н сред
ствами, нужными для осушки болот и 
расчистки лугов и пастбищ от кустарни
ков.

В Чадгнскос! районе, к а к  отметил в  своем 
выступлении тов. Козлов, неудовлетво
рительно решаются вопросы электрифика- 

•  ции колхозов и механизации трудое^гких 
процессов в животноводстве и полеводстве. 
Объясняется это тем. что не удовлетвофя- 
ются запросы колхозов па локомобили и 
электрооборудование, а Чакже те.м, что 
отсутечвуют механики по механизации 
Трудоемких работ в колхозном проиэпод- 
стве. В апреле Чаинский райисполком 
п|)Инйл постоновление об электрифика
ции колхозов. В нем было несколько 
просьб к облисполкому. Но от облисполко
ма мы не можем до сих пор получить 
ответа. Янотие областные организации, 
в том Числе и облисполком, без достаточ
ного внимания относятся к просьбал рай
она.

Тов. К03.Т0В указывает на необходи
мость значительно увели«гать завоз мине
ральных удобрений для кблхозов Чаинско- 
го района, а также орга.ннзо©атъ в районе 
разработку известкового туфа, который 
впо.1не пригоден для известкования почв.

Слово предоставляется секретарю Том
ского горкома партии тов. Лапину. Он 
(тгетйЛ, Что В ответ на призыв партии 
мйогйб инженеры, техники, агрономы, 
квалифицированные рабочие, работающие 
в г. Томске, изъявили горячее желание 
доехать в деревню и отдать все свои си- 
1Ы и оооообшети на выполнение задач»

В ы с т у п л е н и я  у ч а с т н и к о в  п л е н у ма
постаБлонных партией и правительством 
перед советским нащедом в области сель
ского хозяйства.

Многие партийные организации города 
ведут большую разъ®снительн>'ю и орга
низационную работу по подберу и на- 
нравлению квалифицпрсквайных кадров на 
постоянную работу в сельскую местность.

Он отметил, что ряд предприятий и 
учебных за.ведсннй, как, налрнмер, под
шипниковый, электромеханический заво
ды, эааоа режущих инстру1*енгов, нпду- 
стрнальный техникум и другие, внима
тельно относятся к своим обязанностям 
по оказанию помощи сельскому хозяйству. 
Однако так делается далеко не в«не. Мно
гие заводы, в том числе манометровый и 
другие, недодают большое Ко.чйчество за
пасных честей сельскому хозяйству.

Некоторые парторгаигизаЦии слабо 
разъясняют трудящимся истсфиче1̂кое по- 
стан-овление П.тшума ЦК КПСС, не наме
чают конкретных мер По оказашю памо- 
щи сельскому хозяйству.

Недостатки в организаций помощи МТС 
и колхозам явились слеасгвием того, что 
горйом уцуск.ал ИЗ-ПОД cBceio контроля 
этот участок работы.

Нецчдэно в горкоме было проведено со
вещание с секретарями городских ройко- 
-НОВ о выполнении за.дач, поставленных 
Пленумом ЦК КПСС перед партийными 
организациями. С целью определения 
конкретных цравтнческих мер по оказа
нию помощи колхозам и МТС решено про
вести в районах гореда собрания пар
тийного актива. Большую помощь сель
скому ховяйству области наметили ока
зать коллективы вузов.

Окретарь Бакчарского райкоиа Партии 
тов. Бабанов поднял в свеем выступле- 
!П1И вот>ос об укреплвнт! кя1.1рй(Мй сель
ских paftcfHc®. Он отметил, что партий
ные органиаании селмких районов, осо
бенно северных, крайне малочиолейны. В 
Бакчарском районе в некоторых коя- 
.хозах нет партийных арга1низанпн, малы 
партийные организации МТС. Той. Баба
нов указывает, что необхо.тшго укропйть 
ка.чры работнтгков МТС и пре,1Седате.1ей 
колхозов, и нростгт обком партии оказать 
в этом помощь району.

Тов. Бабанов подверг критике 'обком 
КПСС, облисполком! п облас'Гное управле
ние сельского Хозяйства и заготовок за 
недостаткй в руководстве орльскпм Хозяй
ством. Он отммТил, что в области сложи
лась неправильная практика использова
ния специалистов сельского хозяйства, 
коПта специалист, Проявивший себя поло
жительно в районе, йе>щленно оказы
вается В областном аппарате. Такая .прак
тика привела К ослаблению сельскохобяй- 
ственпых кадров в районе.

—  Нужно укрепить, —-  скапал Той. 
Бабшнов, —- Крыловскую лугомелиоратив
ную станцию техникой и Kai.ljpnorit и ЯМеТЬ 
в районе отряды этой станции или спаб- 
днть МТС района техникой для проВ''Дс- 
нйя в широких размерах работ по осуше
нию» расдадрчевке и улучшению выйасоВ, 
сенокосов.

То®. Бабанов указал, что большие зада
чи, поставленные Пленумом ЦК КПСС по 
подъемгу сельского хозяйства, требуют 
серьезного улучшения работы сеЛглкохо- 
зяЙствешгого отдела обкома КДСС. Нужно, 
чтобы сельскохозяйствонный отдел обкома 
партии больше помогал райкомам в реше
нии Коренных вопросе© раоштия сель
ского хозяйства.

Государственный инспектор по опре
делению урожайности ТОВ. Нурылева в 
своем выступлении отметила, что уровень 
ПоЛеводСгва во многих колхозах нашей об
ласти продолжает оставаты'я Низким, име
ют место случай нарушений элементарных 
правил агротехники. В ряце колхозов Ту- 
ганското, Аснновского и лрутих раГгонов 
агротехника при вспангке зяби нарушает
ся. Так, например, в колхозах Зоны 
обслуживазгая Гусе-вской МТС качество 
зяби неудошетворительное. Вся пахога 
проведена без претплужнитмв, глубина 
вспашки всего лишь 11*^16 саптниетров.

То©. Курылева укзбаЛа тажже на боль
шие потери, допушенные в ряде колхозов 
при уборке урожая,

Секретарь Зырялското райкома парпш 
тов. Киселев рассказал о мерах, принятых 
Зьгряжкой районной партийной ортаняза- 
щгеЙ по Выполнению поётангтле.ния сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС й отметил 
ряд недостатков в руководстве сельским 
хозяйством со стороны райкома партии.

Наяоолее отстатой отраслью в сель
ском хозяйстве района, указал оН, яв
ляется животноводство. План роста пого
ловья общественного скота в Текущем го
ду не выполняется. Поголовье к-сров со- 

;с1'авляет всого лишь 32 процента к об- 
щеогу поголовью крупного рогатого скота, 

j В колхозах района низка продуктив- 
■НОСТЬ ЖИЕОТНСЮОДСТВа. Причины этого 
крюются в пл{*хих условиях содержания, 
кормления скота и в плох-ом уходе за ним. 
Райком и райисполком намечают в теку
щем году в зимний период у.туч1пить за- 
готоФку строительных материалов и стро- 

|йтельство мошых помещений для скота. 
|Тов. Киселев обращает внимаяие на то,
' чтобы торгующие организации, особенно 
об.Тпотреб^гоз, более серьезно отнес.тйВь к 
обеспечению колхооо© строительными маг 
тсриалами, особенно шифером, железом и
ГВОбДЯЗГИ.

в  районе не решена еще главная зада
ча в земледелии —  задача подъема уро
жайности. Одна из причин этого состоит 
в плохом использовании местных и Мине
ральных удобрений, fi районе намечено 
начать работу по сбору и вЫвозке удобре
ний с осени и проводить ее в течение 
всей зимы до йаЧала Полевых работ.

Тов. Киселев подверг Критике област
ное управление сельского хозяйства и 
.заготовок за недостатки в руководстве 
сельским хозяйством области. Областное 
управление судит о состоянии сельского 
хозяйства в районах преимущесгаенНо на 
основании статистических данных. Очень

редко «но разбирается с состоянием дела 
непооре^дстваано на местах.

—  Областному ко^грггету партии, —  
говорит тов. Киселев, •— нужно более 
тщательно комтролирешать работу област
ного управления сельского хозяйства и 
заготовок, особенно в вопросах планиро
вания.

Затем слово предоставляется замести
телю прадсйдателя облиспатКома то©. Бе
лову, который посвятил свое вьгступлбние 
вопросу электрификации МТС и колхозов. 
В 1945 году в нашей области электро
энергией пользовались лиШь Несколько 
колхоэов и 5 МТС. тетерь элоктроэнорги- 
ей пользуются 113 уврулпеяных ко.тхозов 
и все МТС.

Однако обеспеченность колхозов обла
сти электроэнергией крайне недостаточна.

Тем не менее, план электрификация 
колхозов в области ежегодно не выпол
няется. В этом повинна, прежде всего, 
областная контора «Сельэлектро» и ее 

, руководитель тот. Ллсовик.
! В районах не шжпда продуманно под
ходят к вьтбору объектов строительства 
К0.1ХОЗНЫХ электростанций и к составле
нию планов электрификации, не учиты
вают иногдкТ налщше сил и сратств у 
колхозов для проведения работ. Контора 
«Сельэлектро» часто не получает долж
ной помощи от райисполкомов и их уп
равлений сельскШю хозяйства й ааготовок, 
а колхозы не вЫ.Деля?от несб.ходимого 
ко.тичесТЕ«а рабочей силы,

Тов. Белов указал на необходимость на
вести порядок в планировании строитель
ства электростанций.

*“  Не менее важной задачей, —  гово
рит тов. Белов. —  является организация 
иуавильноп эксплоатации и максимально
го использования электроэнергии сущест
вующих колхозных электростанций. Одна
ко в этом деле немало недостатков. Йз-за 
отсутствия в колхозах и МТС квалифици
рованных кадров электромонтеров и ма
шинистов электростанций, многие станции 
эйсплоатйруютсй неправильно. Для устра
нения этих недостатков надо организовать 
подготовку кадров электромонтеров и ма- 
uraintcTofl.

Цродевдатедь колхоза имеяя Калинина, 
КоЖевнийоВ(у>ого района, тов. Щербатов 
сказал о том. что колхозники от всей 
душй благодарят па-ртйго и Советское пра
вительство за псВселнейную заботу об 
укрепления колхозного строя и, о<>суждая 
постаиоялеше сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, берут на себя новые обязательства, 
направленные на крутой подъссМ общест- 
веннооч) хозяйства артели.

На примере колхоза имени Калинина 
той. Щербатов показывает, как извраща
ли в районе установленный поряцок оп
ределения обязательных поставок молока; 
мяса, шерсти и других продуктов сельско
го хозяйства, завышая тюлхозу нормы по
ставок По сравнению с другими, отста
ющими колХозамп, талько Потому, 
что они своеРремйНно не рассчиты
вались с 'Государством.

Тов. Щербатов рассказал, о том, что 
колхоз, им^я многоотраслевое хозяйство, 
производит большое к-оличоство продук
тов животшшойства., птицеводства, ово
щеводства, которые может реализовать в 
TOproBoir сети. Колхозники к б октября 
выполнили годовой план рыбодобычи и 
\ж-> сдали сверх itlatta 100 иудов рыбы. 
К Зб-й годовщине Октября колхезнпкн 
обязались сдать гесударст&у еще не менее 
300 пудов рыбы. Тов. Щербатой Говорит,

, что колхоз мот бы дать в большом Коли- 
iMieCTBiC цля продажи трудящи.мся целый 
I ряд продуктов: гусей, кур, молочных про- 
■дуктов, арбузов, рыбы, мяса. Одйайо тор
гующие организации оЧень мало закупа
ют этих продуктов у колхоза, проявляют 
•в ЭГОН неповоротливость. \

Сельхозартель намерена серьезно за
няться развитием садоводства. Уже сей
час колхоз имеет значительный доход от 
продуктов садоводства. Но здесь колхозу 
нужна помощь в мехаиизации работ.

В заключение своего выступления тов. 
Щербатов заверил пленум, что колХозни- 
Кй сельхозартели имени Калинина отда
дут все си.ты делу осуществления реше- 
1[ий партии и правительства по дальней
шему подъему сельского хозяйства.

Секретарь Пудинсного райкома КПСС 
тов. Москалев отметил, что в реше
нии ряда вопросов район нуждается в йо- 
иощп областных организаций. Оцним иэ 
таких вопросов является строительство, 
оеесгрочение оборудованием, уко-мнлектсгва- 
ние кадрами Пудинской МТС. Тов. Москв- 

I дев отметил, что областное управление 
сельского хозяйства и заготовок не про
являет должной заботы о создании в МТС 
нормальных условий для работы.

Району требуется помощь В упорядоче
нии эемжпользоКания.

ТоВ. Москалев указал также на не
обходимость оказания Помощи району в 
укреплении руководящих кадров колхозов.

о серьезных недостатках В развитии об- 
щейтвепного животноводства Говорил в 
своем выступлении тов. Писарев. От
метив, что в районах нашей области 
еще очень низка Продуктивность общест
венного скота, тов. Писарев указал на 
причййы этого положения.

—̂  Мы часто встречаемся с утвержде
нием, Что екоТ в нашей области крайне 
ниВКото качества й Что от него боЛьШой 
продуктивности паТучйть неВооибЖно.

Так ли это на самом деле?
Тов. Писарев приводит предваритель

ные данные обследования качества скота 
в Александровском районе, говорящие о 
том, что одна треть проверенных корОв в 
этом районе имеет очень высокую 
жирномолочность, достигающую у части 
из них 8 процентов, то есть почти в два 
раза превышающую установленную для 
области базисную жирйойь. Если бы мы 
имели таких коров в стаде, Каких Имеет
ся свыше 30 процентов'в колхозах Алек

сандровского района, мы могли бы полу
чить в два раза больше масла, чем полу
чали в среднем по области при тех же 
удоях, при том же количестве коров. Все 
дело в том. что этот скот получает недо
статочно сочных кормов, что за ним нет 
должного ухода.

Председатель Томского райисполкома 
тов. Конин (говорил о высокой трудовой 
активности сельских тружеников, вызван
ной постановлением Пленума ЦК КПСС. 
Он отметил, что большую помощь району 
в проведении сельскохозяйственных работ 
текущего года оказали трудящиеся горо
да Томска.

Томский район является пригородным 
районом, он прйзван снабжать город мя
сом, молоком, картофелем и овощами. Од
нако, наряду с достигнутыми в послевоен
ные годы успехами в области животновод
ства, район по ряду видов скота не вы
полнил план развития животноводства. 
До сих пор остается низкой продуктив
ность скота.

В этом году район успешно справился 
С планом овощепоставок, и колхозы уже 
начинают продавать большое количество 
1Гродуктов в порядке госудАрственных за- 
кушхк. В районе планируется значитель
ное увеличение пафняково-тмыгачного хо
зяйства. В 1М )л^ах развефцулась работа 
по заготовке строительных материалов, 
по рытыо котлованов для пафникового хо
зяйства. Горсдские заготовительные орга
низации плохо закупают овощи в кол
хозах района. Так, колхоз «Новая ва
ря» предал горпищртофгу 200 тонн про
дукции, но последний овоши не вывозит, 
и они jresaT в колхозе.

Тов. Койин отметил также, что неудов
летворительно идет электрификация кол
хозов района. Облплан и областное уп
равление сельского хозяйства и заготовок, 
затребовав у райисполкома планы и рас
четы по электрификации колхозов, с ре- 
Ш(ммем этого вопроса медлят.

О единодушном одобрении постановле
ния сентябрьского Плен^’-ма ПК КПСС и 
решений Совета Министров СССР и ЦК 
КПСС, направленных на дальнейший 
подъем сельского хозяйства, трудящимися 
Асиновского района Говорил в своем вы- 
слхпленип секретарь Асйновского райкома 
КПСС тоВ. Голиков.

В «Фвет на решения партии и прави
тельства колховш'ки я  механизаторы рай
она резко повысили теошы еельокохозяйст- 
В6Н1НЫХ pai5oT, усилили свою трудовую 
активность. Районная партийная орган'к- 
зация проводит работу по пропаганпе по
становления Пленума ЦК, но еще далеко 
не аостатонно. Партийные ортаннзации 
слабо используют имеющиеся возможности 
и возросшую активность трудящи.Чся для 
улучшения дел в  колхозах.

Райков! пафтни принимает сейчас меры 
к улучшению руководства. Улучшается ра
бота с передовиками ко.тхозного произ- 
мдетва; в районном центре открыта 
сельскохозяйственная выставка, показы
вающая д(ютиЖенжя передовых колхозов и 
колхозников.

Председаггель Томского гориопоокада 
тОв. Давыдов скаоал, что горисполком дли
тельное время не придавал должного зна
чения раэвтгшю «вощево.дства в нриго- 
родном coiBxoee и поаообяых хозяйствал 
городежих организаций. Так, например, 
Томский совхоз, имея общую площадь 
900 гекгафов, возделывает лафто(^1ь 
только на 160 гектафах, а овощи —  на 
55 гектафах. Такое же положение я  в ря- 

|де других хозяйств. В результате потреб- 
;ности городского населения в картофеле 
.и овощах в значительной мере не удов- 
I лютворяются. в  городе по сих пор не соз- 
'даны тепличные хозяйства, плохо органи
зована торговля овощами в магазинах. 
Гориополко!М сейчас принимает меры к 

’ улучшению снабжения города овощами.
 ̂Необходима помочь городским организаци
ям в проведении закупок картофеля.

—  Постановление сеоггябрьсково Плену
ма ЦК КПСС встреч(шо механизаторами 
ОветлянскоЙ МТС с большим одобрением, 
—  говорит директор МТС тов. Голубцов. 
Механизаторы значиталыю повысили 
Произво1днтел&ность своего труда, успешно 

уснравились с рядом задач, поставленных 
перед нашей машинно-тракторной стан
цией. Но в МТС все еще низка выростка 
на трактор, низка урожайность на по
лях, обслуживаемых МТС колхозов. МТС 
испытывает нецоста.Фок квалифицйрован- 
нЫх кадров. После опубликования поста
новления Пленума ЦК в МТС изъявили 
желание работать уже 30 человек. Сей
час стоит вон.рос о создании необхопимых 
условий для механизаторских кадров.

Тов, Голубцов говорит о том, что МТС 
нуждается в серьезноог укфенледии мате
риальной базы, в новом строительстве, 
о.днажо, в областных ортан'изацияз медлен
но решается вопрос о генералвноо! плане 
развития МТС и капиталовложениях на 
строительство. В МТС эсшгки простои 
тракторов из-за ялохого тешичоежого ухо
да и особенно из-за незретатка занасиЬгд 
частей. Плохо обеспечивается запасными 
частями я  автчшарк МТС. Тов. Голубцов 
заявляет, что ’руководители МТС севеф- 
НЫ1' райошв области считаиот необходи
мым еоЗдашие в кдаом из этих райиио® 
Отделения областной оооштофы «Автотраж- 
тофосбыта».

В своем выступлении секретарь Теоуль- 
детежого райкома КПСС тов. Терехов от- 
31€тил, ЧТО В районе Hasipecia необходи- 
згссть создания второй МТС ж раепщрения 
материальной базы существующей Крас
ноярской МТС. Рай-ону необходша также 
ПОМОЩЬ в сФройтельбтве ойотопомещений, 
в 0р(га1низации механизации трудоемких 
процессов на животновоаческих фермах.

—  Колхоэники оельховафтели «Ок
тябрь», Зырянского района, —  сказал 
предоедатель этого колхоза тов. -Тихонвв,

горячо одобряют постаПовление Пле
нума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР». Они

умножают свои усилия в труде, вьтполнн- 
Лй план хлебосдачи государству к 20с(ш- 
тября, завершили уборку урожая зерновых 
28 сентяб1ря, полностью засыпали семена, 
успешво провели уборку льна.

Тс10. Тихонов отмечает, что в колхозе 
еще имеется ряд недостатков, в устране- 
нин которых большую помощь артели 
должны оказать МТС и областное управ
ление сельского хозяйства и заготовок. Не
обходима помощь в электрификации кол
хоза. Артель нуждается в промышленных 
И строительных материалах, но, и.чея на 
эго средства, не может их приобрести. 
Так, колхоз не может купить шифер, нет 
в районе в продаже гвоздей, железа.

Правле(ние колхоза раэработало меро
приятия по дальнейшему улучшегнию оо- 
ществеешго хозяйства. Сейчас совд^гсЯ 
бригады по вывозке на поля перегноя, 
цринимаютея меры к лучшему сохранению 
семенного ф(ша, намечается проведение 
сева перекрестным способом с ддримене- 
нивм гранулированных удобрений, для 
расширения посевных площадей будет 
поднято 150 гектаров залежей и цели
ны, бригады животноводов укомплекту
ются Kajpaira из числа лучших колзозяи- 
юо® и Т. п.

Преаеедатель облисполкома тов. Василь
ев в своем выступлении указал на то, 
что сельское хозяйство области богато 
оснащено современной техникой. В кол
хозах и МТС выросли за1лечательные кад
ры.

Все это дает возможность значительно 
повысить урожайность зерновых й техни
ческих культур, продуктивность животно
водства и увеличить доходы колхозов и 
колхозников.

Однако резервы колхозов и  МТС ис
пользуются далеко не полностью.

Тов. Васильев обращает внимание на 
ближайшие задачи, связанные с проведе
нием 8ИМ0ВКИ скота в текущем деду.

Надо укомплектовать животноводческие 
фермы ро|ботника(ми из числа лучших 
колхозников, закрепить скот за ними со
гласно существующим нормам, заранее 
разработать правила внутреннего распо
рядка., утвердить эти правила на общих 
собраниях колхозников, обеспечив их 
строгое соблюдение. Необходимо также 
принять меры по украдлению трудовой 
дисциплины среди работников животно- 
водетва.

—  Особое внимание, —  говорит тов. 
Васильев, —  должно быть обращено на 
усиление заготовки саточы, пойовы, сило
са и других видов кормо®.

Важно тщательно проверить наличие 
кормов, установить нормы . расхода их, 
своевре.менно вывезти корма на фер
мы, выделить шытных фуражиров, вести 
строгий учет кормов. |

Неудовлетворительно идет строительст- i 
во животноводческих помещенпй в Шегар- 
ском, Кривошеинском, Пудинском и ряде 
других районов. Надо ускорить строитель
ство в районах. С тюрвых дней зямовки 
должно быть обращено осо^е внимание 
на уход и содержание логвотных.

То®. Васильев отяготил, что в Асинов- 
ском, Васюганском, Кожевникововом, Ту- 
гаяском, Тамокоог райрнах неудовлетвори
тельно ведутся aaiTOTOBKH продукччхв жи
вотноводства. Надо улучшить ваготовку 
продуктов животноводства л  организовать 
закупку их у колхозов,

Еаса-ясь вопросов улучшения работы 
мапгинно-трагктсфных станций, тов. Ва
сильев говорит о ТОО!, что ’Новые штаты 
МТС предусматривают большое количество 
опснизлЯстов. Задача заключается в том, 
чтобы правильно расставить эти кадры, 
создать пм в ближайшее время необходи
мые бытовые л  производственные усло
вия.

То®. Васильев говорит о мерах по соз
данию условий для вьЕращивания высоорих 
урожае© в будущем году, об улучшении 
лугов и пастбищ, своевре^гепной очистке 
и подф.аботке сеыян, ремонте сельхозма
шин.

—  Pranefflie всех этих задач, —  гово
рит он, —  требует от нас значительного 
улучшения руководстве сейь(Ибим хозяй
ством.

На Трибуне —  секретарь TyraHciKoro 
райкома партий тов, Янин. Он говорит о 
том, что трудящиеся Тутай(̂ Ксич) района 
с большим вооаушевлением встретили 
постановление сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС и прилагают ©се силы к  тш у, что
бы быстрее претвофить его в жизнь.

—- Наш район —  один из самых от- 
стаюких в области, —  говорит то®, 
fiinm. —  И нам нада npe4).K«ieTb оченв 
много трудностей, чтобы выйти в число 
передовых.

toB. Янин отиеонл, что ос-сибенн-о плохо 
в районе обстонт дело с разштием живот
новодства. В ROTxoeaii ш к а  нет ни одной 
механизн1ровашой фермы, продуотивность 
скота низкая. В болвлпой поеющи яуж;за- 
ютея МТС. Район пщиофодный, но овоще
водство в колхозах является самой эапу- 
щеиной отраслью хозяйства.

—  Райком нафтия (шртгнял ряд мер, что
бы ликвидировать недостатки в р^ковоц- 
стве оельски.ч хозяйством, улучшить ру
ководство первичными партийными орта- 
низациямн, —  продолжает тов. Янин. —  
В частности, решено укрепить оосТав 
секретарей колхо'зных парторганизаций 
путем отбора и посылки на эту работу 
тбвариЩеЙ пз чйсла партийного актива. 
Укр(шляем кадрами машинно-тракторные 
станций. На работу в Животноводстве бу
дут посланы 50 коммунистов ж 125 ком
сомольцев.

'Во Многом на.« нужна помощь гороц- 
ских и областных организаций, в част
ности, в улучшении культурной работы, 
строительстве в МТС.

Особое вагнманяе тов. Янин обращает 
на уснленйе помощй району со стороны 
ученых г. Томска.

Цачалыгак областного управления сель
ского хозяйства и 3aiDOTOfB«iK тов. Серпени-

нов, рассказав б ттре.твэрительньтх итогах 
сельскохозяй-ствеянаго года, подробно ост^ 
ловился на задачах, стоящих перед пар- 
ТИЙНЫ.М1И, советскими и сельскохозяйст
венными оргаяа:ми по дальнейшему улуч- 
шеагию р а ^ ы  МТС и колхозов.

Он говорит о том, что в ближайшие
2— 3 года предстоит построить мн-̂ го 
производственных и бытовых помещений 
в мапшнно-трааторных станциях и пред
лагает создать при областном упра’Влении 
сельского хозяйства и заготовок строи- 
тельно-моятажный трест, который бы за- 
ш иался строительством в МТС.

Далее тов. CepneraBHOB говорит о необ
ходимости серьезно заняться вопросом 
пефопектианого плани'рования в колхозах 
и МТС, Нужно, чтобы каждый косгш и 
МТС имели nepcnpiKTHBHWfi план своего 
развития в ближайшие годы.

Секретарь Кожевниковского райкома 
КПСС тов. Кучеров отмеггил успехи в раз- 
В1ЙТИИ сельского хозяйства района. По 
сравнению с 1940 голо1м колхозы райнжа 
в несколько раз увеличи.ти валовой сбор 
зерна, резко возросло поголовье скота и 
его продуктивность, зажиточнее стала
жизнь Л(ШШШЯКОВ.

Но достигнутые показатели в развитии 
сельского хозяйства ни' в коей мере нель
зя считать удовлетворительными. Район 
располагает огромными резервами повы- 
Ш’ения урожайности всех сельскохозяйст
венных культур, уве.тичения поголовья и 
продуктивности скота.

—  НужЯ’О прявести эти резервы в дей
ствие, —  говорит тов. Кучеров. —  Рай
ком наметил ряд мер, чтобы повысить 
роль МТС в дальнейшем развитии сель
ского хозяйства. На работу в МТС направ
ляются 22 агронома и 9 aooTCXHHROB, ве
дется работа по обеспечению МТС высоко
квалифицированными кадрами механиза
торов.

Тов. Кучеров проотт оказать району 
пом<щь в укрецленни МТС инженерно- 
техническими работниками, агрономами и 
зоотехниками, быстрее решить вопрос о 
строительстве маетерской для Ювалинской 
МТС, оснащении МТС льнообрабатываю
щими машинами.

Резкой критике тов. Кучеров подверг 
областную строительно-монтажную конто
ру «Всцстроя», которая очень медленно и 
нед<йрокачественно производит работы в 
колхозах.

Выступает секретарь Томского обкома 
КПСС тов. Смольянинов. Указав на ог- 
ромн'ое историческое значение постаН'Ов- 
ления севтябрьского Пленума ЦК КПСС 
«О мерах дальнейшего развития сельско
го хозяйства СССР», он говорит о причл- 
нах отставания развития сельского хозяй
ства в нашей о&гасти. Тов. Смольянинов 
указьБвает, что главной причиной плохой 
работы ряда МТС является отсутствие 
квалифицированных механизаторских кад
ров. Эта’М объясняется, главным обра
зом, плохое иснользованне маЧгйПйо- 
травтофшго парка.

—  Вопрос об укомплектовании МТС 
квалифицнровавннми механизаторскими 
кадрами является для нас од1Ним из са
мых важных, —  говорит тов. Смольяни
нов. —  Некоторая работа по отбору и по- 
сы ж е высожо(к®алифнщсро!валшых спецпа- 
.1ИСТ0В в МТС проведена. На работу в 
МТС послано 111 йнженеряо-техшческих 
рабочников, вьрсоюжвалифицироваяных 
рабочих с прсгмьшлвннксх предпрпятйй 
города. Но этого очень мало. Тосгский гор
ком партии и  партийные организаций го
родских промышленных предприятий еще 
не развернули как следует работу по от
бору (шецйалисто© для работы в сельском 
хозяйсчФе.

Тов. Омольялйняв критикует на
чальника областного управления сельско
го хозяйстве н заготов(ж тов. Серпенижо- 
ва за йед(шусгймую медлительность в от
боре и отправке специалистов сельского 
хозяй-ства на производство. Надо сокра
тить аппарат областного управления сель
ского хозяйства й вагоТОвок и натравить' 
лучших специалнетов для работы нспос- 
редсгвенно на П1Юнзводствс.

Далее тов. Смольянинов (говорит о не
достатках в производстве зерна, нйЗ'Кой 
агротехнике возделывания зерновых куль
тур, указьша(!т ксягкретные ме»ры, кото
рые надо предпринять, чтобы ликвидиро
вать отставанйб в йройзВодстве ЭерноВых 
культур.

—  Все задачи но дальнейшему развитию 
оельсКоТО хозяйства нашей области могут 
быть успешно решены при том условии, 
если на это будут мобилизованы все тру- 
лоеники сельского хозяйства, все трудя
щиеся области. Надо усилить разъясни
тельную работу среди населения, проПкЯ- 
ганду постановления П.тсн '̂ма ЦК 
КПСС, м'обплизовать политическую и про
изводственную активность трудящихся на 
успешное решешш стоящих перед нами 
задач, —  говорит в за/клгочеяие то®. 
Смольянишкв.

Секретарь обкома комсомола тов. Шев- 
чуй, рассказав о трудовых успехах ком
сомольцев и молодежи в колхозах, обратил 
•внимание уча-стников пленума на необхо
димость усиления партийного ру1к»®од- 
ства сельскими йомсоМольскими организа
циями.

—  Нужно помочь комсомольцам ц мо- 
Л’Одежи в их работе по ’Выпоанению поста- 
Н'овлшия саггябрьсшу) Плеяуада ЦК 
КПСС, —  говорит тов. Шевч^ж.

Председатель облпоФребооюза тс®. Галак
тионов указал, что облпотребсоюз примет 
все меры, чтобы ул '̂^чшить деятельность 
потребительской кооперации области.

Указав йа то» что зДрОдажа сельскохо
зяйственных Продуктов колхозов на Ко*- 
мйсСВонйЫХ началах йотребкооперацией 
совеем йе орглййз(шана, той. Галактионов 
отмечает, ЧТо Томский ropHonowiKOM. очень 
медленно решает вопрос о ваделеагии йо* 
•мощений для магазинов.

Плеяум обкома КНОС принял решение, 
направленное на быстрейшее вьшолнение 
задач, поставленных в постааовлении 
сентябрьского Пленума ЦК EUCC.
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НОТА СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
Правительствам США и Англии по вопросу 

о Свободной Территории Триест
12 октября Министе(рство Инострал-. 

яых Дел СССР налралило Посолвлтву 
США в Моюлше лоту Советского Пра-вн- 
тельства по вопросу о Свобоцлой Терри
тории 'Триест, текст которой пу’бликуется 
виисе.

«8 01КТЯ&РЯ Цравителвства США и Ве- 
Л 1кобрита|Шш заявили о своем решетгии 
передать Пра1вительству Италш управле
ние золой «А» Ово^дной ‘Территории 
Триест. Это действие Правительств С1ПА 
и Великобритании, означающее раздел 
указанной Тефрптории, представляет собой 
грубое нафушение услошй Мирного Дотчь 
вора с Италией, отиосящихся к созданию 
Овобо>дной Теффитсфии Триест.

Как известно, Мирный Договощ с Лта- 
лпей ггредусматриваег ооэдание Свободной 
Территории Триеют, которая должна быть 
войтральвой и дсошлитатишвашиой и 
должна управляться в ооотвегствии с По
ложением о временном режиме и в По
стоянным Статутом Свобоотой Территории 
Триест, гарантирующим ее яаоеланию де
мократические права л ооновине свободы. 
Согласно Мирному Договору, Совег Без
опасности ООН должен назначить Гу^ерна-

британим отказались дать согласие на 
назначение Губернатором любого из кан
дидатов, которых они в свое время сами 
выдвинули в Совете Безопакшости.

Нарушение Соединенными Штатами и 
Великобританией взятых на себя обяза
тельств выражается та1кже в том, что 
Триест был превращен в незаконную 
анг»ло-ам€фнкан-скую военную и военно- 
морскую базу, которой отвадится важн;ця 
роль в военных планах агрессивного Се
веро-атлантического блока.

В своем заявлении Правительства США 
и Великобритании пытаются вопреки об
щеизвестным фактам представить ;е.ю 
так, будто их действия в отношении Сво
бодной Территории Триест вызваны тем, 
что «оказалось невоэможньЕм достигнуть

ТРЕТИЙ ВСЕМИРНЫЙ КОНГРЕСС ПРОФСОЮЗОВ
ВЕНА, 12 октября, (ТАСС). Вчера на 

вечернем заседании ковгреоса после речи 
рукошдителя делегации сонетоких проф- 
союзон Н. М. Шверника было предосташ- 
лено слоФо предсташлтелю фракции 
МАПАМ (объеиинекная рабочая парт.ия) 
во Бсеобщой конфедерации трудящихся 
Израиля («Гистадрут») Ба-рцилаю. Бар- 
цилай посвятил свое выступление борьбе 
израильских рабочих за едштство дейст
вий.

Выступивший затем генеральный секре
тарь Всемирного Совета Мира Жан Лаф- 
фит приветствовал участников конгресса 
—  представителей всемирного рабочего 
движения, авангарда борьбы за мир.

Жан Лаффит подчеркнул в своей речи, 
что в международном движении за мир 
участвуют самые различные слои населе
ния, люди самых различных политиче
ских направлений. Лаффит отмечает, что 
рабочий класс является ося-сшой силой,

другими странами, подписавшими Мирный : <;ц̂ >0гобной преградить путь новой войне. 
Договор, ооглашения о создании постояя- ‘ 
ното ,реж1има для Свободной Территории, 
преоусмотрешюго в Договоре». Между тем 
факты, относящиеся к позиции США в 
Великобритании в Совете Безопасности 
при обсуждении вопроса о назиачеяш Гу
бернатора Свободной Территории Триест, 
показывают, что имеюю США и Велиад-
б р и т ^ я  срьгвали и срывают выпсклнениеvudUHwiM UUU д л тв п  аа»н*чи'гь i улюрна.- _.» ___ тг _ тт^».,„.л п

то»а Свободной Территории Триест, после
него должен быть образовав Временный Свооодной Террито-
Яравительствеиный Совет Территории, со- 1риест.
звано Учредительное Собрание и вырабо- Советское П'^штельство в своих нотах 
тана Конституция. Мирный Договор уста- ноября 1951 года и от 24 июня
лавливает также, что по истечении 135 11952 года ^ е  обещало внимание Црави- 
дней со дня назначе1ния Губернатора все • тедьств США и Великобритании на то,

что раздел Свободной Территории Триест 
нееошестим с задачами поддержания мира 
и безопасности и способен вызвать лишь 
новые осложнения в зтоы районе Европы. 
В указанных нотах также отмечалось, 
что раздел этой Территории противоречпт 
интересш ее населения, лишая его воз
можности пользоваться демократическими 
1грава!М1и, предусМ'Отренньвги в Постоянном 
Статуте Свободной Тегрритсрип Триест.

Факты показывают, что новое наруше
ние Пра®ительства>ш США и Великобри
тании Мирного Договора с Италией неиз- 
бежню ведет к усилению трений в отно
шениях между государствами, прежде все
го, между странами, праничащшии со Сво
бодной Территорией Триест, и создает уг
розу миру и беэскпасвости в этом районе,

В связи с изложеогаым Советское Пра
вительство считает необходимым заявить, 
что вся ответственность за последствия 
этого грубого нарушения Мирного Догово
ра с Нталиен ложится на Правительства 
Соединенных Штатов и Велижобритании.

Аналогичная нота направлена, Прави
тельству Великобритании».

иностранные войска должны быть выве
дены со Свобойной Территории.

В соответствии с обязательствами, п-ри- 
нятьпш США, ВелиЕД^бриташей, Фра/н- 
циеп, СССР, как и другими семнадцатью 
странам —  участниками Мирного До
говора с Пта.тией, Сое..1ине(Нныв Штаты. 
Ве.жкобритания, Франция и С-свет^кий 
Союз, согласно Протоколу Совета Минист
ров Пностранных Дел четырех держав от 
12 декабря 1946 года, обязались обезпе- 
чить назначение Советом Безопасности 
Губернатора Свободной Территории Триест 
одновреоюнно со вступлением в силу Мир
ного Договора с Италией.

Все эти постановления, однако, не были 
пгрведены в жизнь вследствие того, что 
Правительелво США, как и Правительство 
Великобритании, не выполнили взятых на 
себя обязательств в отношении создания 
Свободной Территории Триест.

Это наш.то свое выражение прежде 
всего в том, что Правительства США и 
Ъелпкобританжи отклонили все предлагав
шиеся в Совете Безопасности кандидату
ры на пост Губернатора, несмотря на от
сутствие для этого каких-либо оснований. 
При этом Правительства США и Велико-

Заявление Неру на пресс-конференции 
в Бомбее

ПЕКИН. 12 октября. (ТАСС), Агентство еще до того, как индийские войска были 
Силыуа передает, ссылаясь на сообщение  ̂направлены в Корею, когда, вопреки опре-

делеиным условиям соглашеиия о переми
рии, южнокорейские власти освободили 
более 20 тысяч военнопленных. Если 
всем военнопленным поаобньБм образом 
помогут бежать или их освободят, тогда у 
военношеиных не будет стоять вопрос о 
выборе, я  все дело кончится.

«Попытка южнокорейского правительст
ва анну.’шровать соглаше(ние о перемирии, 
—  заявил Неру, —  идет вразрез с заве- 
реяпязга, даотыми командо<ванием ООН. 
Поэтому у меня возникают подозрения по 
поводу затягивания строительеггоа поме
щений для проведения разъяснительной 
работы. Если 41 день из обусловленных 
90 дней уйдет на строительство помеще
ний и срок не будет -продлен, тогда оста
нется лишь 49 дней для работы, которую 
едва Л1И можно было бы провести даже в 
90 дней».

Далее Неру заявил: «Поскольку шеется 
так много недоразумений и неурядиц, 
командование ООН и страны, стоящие за 
ним, должны сделать определенное заяв
ление и дать заверения © отношении ней
тральной комиссии по репатриации и ин
дийских охранных войск. Если юж;ноко- 
рейское правительство будет продолжать 
выступать со своими нынешними утроза- 
мй и не будет созвана политическая 
конференция, то мы окажемся отброшен- 
ньвш назад к положению, которое суще
ствовало до перемирия».

из Бомбея:
Премьер-министр Индии Неру, высту

пая 10 октября на пресс-конференции в 
Бомбее, заявил, что «повжднмому, Ю1еет 
место преднамеренная попытка аннулиро
вать услсвия соглашения о перешрии». 
Он осудил некоторые «группы» в лагерях 
для военнопленных, которые прю ш яю т 
насилие в отношении воештопленных и 
препятствуют их репатриации. Значитель
ное' число военнопленных, отогетил Hepi^ 
пыталось найти у кс^>гиссии по репатриа
ции из представителей нейтральных госу- 
да.рств защиту от этих групп, которые 
угрожали ГО1 наси.тием и смертью, если 
они решатся выступить перед комиссией.

Неру подчеркнул, что попытка поме
шать коита1Кту военноилеиных с комис
сией по репатриации, состоящей из пред
ставителей нейтральных государств, про
тиворечит духу соглашения о перемирии 
и Женевско!! конвенции. «IiooniccHii, ко
торая хотела побеседовать с военноплен
ными, —  оказал Неру, —  помешали сде
лать это».

Существует подозреяие, продолжал 
Неру, что южнокорейское правительство 
пытается помешать деятельности комис- 
спи в течеиле 90 дней и затеи заявить, 
что этот срок истек и больше ничего 
нельзя сделать. Эта тактика применялась

Преследование коммунистов в США
НЬЮ-ЙОРК, 12 октября. (ТАСС). Ear. 

сообщает печать, федеральный суд при
сяжных в Сиэтле предъявил стандартное 
обвинение в «пропаганде в пользу на
сильственного свержения американского 
правительства» председателю организации 
коммунистической партии в штате Ва
шингтон Генри Хаффу, редактору издания 
газеты «Пиплс уорлд» в Сиэтле, члену 
районного комитета коммунистической 
партии Перри Петтусу, руководителю от
деления конгресса борьбы за гражданские 
права в штате Вашингтон Джону Дэшбэ-

чу, члену районного комитета партии и 
негритянскому лидеру Полю Боуэну и 
руководителю женского движения Барбаре 
Гэртл.

Как сообщает газета «Пиплс уорлд», в 
своей обвинительной речи прокурор Трэси 
угрожал присяжным, что, если они не вы- 
песут обвинительный вердикт, министер
ство юстиции и федеральное бюро развед
ки будут считать, что присяжные «вос
приняли программу коммунистической 
партии».

Приговор бухарестского военного трибунала 
группе американских шпионов и диверсантов

'БУХАРЕСТ. 13 октября. (ТАСС). Вчера | К смертной казни с конфискацией иму-
в бухаресгскш военном трибунале закон
чился процесс группы американских 
шпионов и диверсантов. Суд установил, 
что обвиняемые А. Тэяасе, М. Попович,
II. Голя, II. Саыоилэ, Г. Поп, И. Толаи 
Ь ы и  завербованы американской развед
кой и переброшены на территорию Ру
мынской Народной Республики с целью 
совершецзия шпионажа, террора и дивер
сий. Трибунал приговорил вьппеперечис- 
ЛС-НИЫХ по-.р-удямых к смертной казни с 
конфискацией идгущества.

щества прито»орены также Э. Тартлер, 
М. Влад, И. Буда. Г. Динкэ, А. Корлан, 
И. Юхас и И. Косма, скрывавшие шпио
нов н оказьтавшие им автишую под
держку в ИЯ подрывной деятельности.

n-oacyjimiHe Е. Стетин и А. Попович 
приговорены соответственно к 25 и 20 
годам тюремного заключения, обвиняемый 
Т. Беби —  к 3 го'дам заключения с кон
фискацией имущества.

Прецставитель входящего в «Междуна
родную конфедерацию свобоцных нрофсою- 
зов» профсоюза рабочих строительной про
мышленности Норвегии Крнстиаисен за
явил, что вступление Норвегии в атлан
тический блок возложило на норвежский 
народ непосильные экономические тяготы, 
привело ж снижению жизненного уровня, 
к сокращению расходов на социальное 
обеспечение, к ограничению демократиче
ских нрав и е&обоа.

ВЕНА, 12 октября. (Спец. корр. ТАСС).
На сегодняшнем утреннем заседании 1П-го 
Всемирного конгресса профсоюзов первым 
выступил представитель трудящихся Ку
бы Хосе Мигэль Эспино, заявивший, что 
кубинский рабочий класс не удовлетво
ряется только защитой своих непосредст
венных экономических интересов. Кубин
ские рабочие не допустили, чтобы хоть 
один кубинец был послан воевать против 
героического народа Кореи.

Замечательная солидарность междуна
родного пролетариата и борьба рабочих в 
стране, говорит далее Эспино, заставили 
выпустить на свободу любимого руководи
теля кубинских рабочих —  вице-предсе- 
дате.дя Всемирной федерации профсоюзов 
Ласаро Пенья. Это наша общая победа. 
Солидарность “Со стороны ВФП и конфеде
рации трудящих1ся Лативхжой Амефики 
(КТЛА) показали кубинскому пролетариа
ту', что он не одинок, хотя и живет на 
маленьком острове.

Конгресс приветствовали члены делега
ции Гватемалы —  представитель порто
вых рабочих Георгио Коронадо, представи
тель федерации рабочих текстильной и 
швейной промышленности Альбино Гарсия 
и представитель сельскохозяйственных ра
бочих Габриэль Камей.

Затем было оглашено приветствие кон
грессу от председателя профсоюза рабочих 
кожевенной и меховой промышленности 
США Бен Голда и секретаря этого проф
союза Пьетро Люччи, которым американ
ские власти не разрешили выехать из 
Соединенных Штатов для участия в кон
грессе.

Затам на трибуну поднимается предста
витель героического рабочего класса Ки
тая Лю Нш1-и.

Он гаворит, что III Bceiiiиpный скоигресс 
профсокоов проходит в момент, коща все 
более укрешяется единство ра1оочего клас
са, когда всемирное' движение за мир 
приняло невиданно широкие размеры.

Профсоюзы нового Китая, го®срит 
Лю Нин-и, больше не являются организа
циями угнетезгного класса. Это массовые 
организации класса, который руководит и 
управляет государствося. Важнейшая зада
ча китайских профсоюзов состоит в том, 
чтобы- объединить и вести всех рабочих, 
техническую интеллигенцию и служащих 
на сознательную и активенуго борьбу за 
развитие прсязводства.

Лю Нин-л говорит о том, что рабо'чие в 
новом Китае п-олучили широкие возможно
сти для образования, для псвышения 
своей квалификации.

Лю Н«н-и подчеркнул, что в строи
тельстве н-ового Китая профсоюзам при
надлежит огромная роль.

Затем выступил генеральный секретарь 
Всеобщей конфедерации труда Франции и 
вице-председатель Всемирной федерации 
профсоюзов А.тен Ле Леап, встреченный 
бурными аплодисментами делегатов. Ален 
Ле Леал горячо приветствует делегацию 
вьетна1Мской Всеобщей конфедерации тру
да и говорит, что caiMbie широкие слои 
французского народа активно выступают 
за прекращение военных действий и за 
переговоры с президентом дем-ократической 
республики Вьетнама Хо Ши Миыом.

Ален Ле Леап посвятил свою речь воп
росу о единстве действий рабочего клас
са.

От имени трудящихся Венесуэлы с 
речью выступил предстаЕгитель профсоюза 
рабочих нефтяной промышленности Фреде- 
рико Рон-дон.

Указав, что в Венесуэле госатодствует 
англо-американский капитал, Рондон 
заявил:

Протест против господства иностранных 
империалистов выражается прежде всего 
в .росте забастовочного движения. Рабочие 
убедились в том, что основньем cpejCTBOOii 
в борьбе против реакции внутри страны 
и в борьбе против гнета иностранного им
периализма яшяется единство трудяадихся 
масс.

Рондон обратил внимание участников 
конгресса на опасность, угрожающую од
ному из руководителей работах-нефтя- 
никюв Венесуэлы Хесусу Фариа, который 
уже более трех лет находится в тюрьме. 
Ол призвал делегатов конгресса приложить 
усилия, чтобы добиться освобождения 
Фариа.

Делегаты тепло встречают выступление 
председателя Центрального совета профсо
юзов Польши Виктора Клесевича, кото
рый передает конгрессу привет от поль
ских трудящихся.

Клосешч рассказывает об успехах, до
стигнутых польским народом в строитель
стве социализма.

После выступления предсташтеля поль
ских профсоюзов конгресс приветствовала 
делегация рабочей молодежи с заводов 
Вены.

Делегат от конгресса рабочих Сирии 
Фадель рассказал о тяжелом положении 
сирийских трудящихся. Рабочий день 
щюдолжается 10—̂ 12 часов. Сирийский 
рабочий ле имеет еженедельного оплачи
ваемого отдыха, а  ежегодным отпуском 
пользуются лишь 2 процента трудящихся 
Сирии. Сирийские рабочие до сих пор 
лишены социального страхования, они 
живут в исключительно тяжелых жилжц- 
ных условиях.

Трудящиеся Сирии, заяш л Фадель, со
знают, что борьба за мтгр во всем мире 
органически связана е б^ьбой за их жиз
ненные требования.

На этом утреннее заседание заканчл- 
вается.

ВЕНА. 12 октября. (Спец. корр. ТАСС).
Председатель комиссии конгресса по пред
ложениям Люамель сообщил сегодня, что 
на имя конгресса беспрерывно поступают 
приветственные телеграммы, послация, 
письма. Уже получены сотни приветствий. 
Они поступают от профсоюзных организа
ций фабрик и заводов, от членов произ» 
водственных советов предприятий, от мо
лодежных организаций, от отдельных дея
телей рабочего движения и от групп без
работных. Получены приветственные те
леграммы из сорока стран, в том числе 
стран, профсоюзные организации которых 
не входят в ВФП: из Англии, Западной 
Германии, Канады, Австрии, Норвегии, 
Бразилии, Аргентины, Новой Зеландии, 
Южной Африки и т. д. Авторы этих писем 
припаадежат к самым различным профес
сиям. Эти обращения ярко свидетельству
ют об огромном внимании и интересе тру
дящихся всех стран к работе 3-го Всемир
ного конгресса профсоюзов.

После оглашения приветственных пи
сем сл^що предоставляется председателю 
Центрального совета профсоюзов Болгарии 
Тодору Прахову. Он посвящает свое вы
ступление достижениям болгарских трудя
щихся в oiiacTH экономического и куль
турного развития Болгарии и роли проф
союзов в борьбе за строительство новой 
социалистической Болгарии.

Первая пятилетка, говорит Прахов, вы
полнена досрочно. В результате этого ва
ловой объем промышленной продукции 
увеличился по сравнению е 1939 г. в че
тыре раза. Из отсталой сельскохозяйствен
ной страны Болгария превратилась в про- 
мышлеит>-а1Гра1рную страну. Националь
ный доход в 1952 г. вырос на 53 проц. 
В нашей стране нет безработицы. По срав
нению с 1939 г. заработная плата рабо
чих увеличилась более чем на 38 проц.

В 1952— 53 годах правительство про
вело значительное снижение цен, что уве
личило реальную заработную плату и до
ходы рабочих города и деревни. Повы
шается культурный уровень трудящихся 
Болгарии. В стране почти полностью лик
видирована неграмотность. Профсоюзы 
Болгарии, говорит Прахов, принимают ак
тивное участие в строительстве новой 
жизни. Они являются организаторами 
трудового соревнования. Профсоюзы соз
дают дома отдыха и клубы, красные угол
ки и кинотеатры. В настоящее время 
создано 1.080 щюфооюеных библиотек на 
предприятиях и в учреждениях. Большие 
средства государство отпускает на со
циальное страхование и организацию от
дыха трудящихся. Рабочим ежегодно пре
доставляется платный отпуск. С 1951 г. 
в Болгарии введено бесплатное медицин
ское обслуживание.

Исключительное внимание уделяется 
здоровью матери и ребенка. Создана ши
рокая сеть женских консультаций, дет
ских садов и яслей.

Далее Прахов говорит об активной 
борьбе трудящихся Болгарии за млр.

Выполняя волю народа, говорит он, 
Народное собрание Болгарии приня.ю за
кон о защите мира.

Болгарский народ выступает за мирное 
разрешение всех спорных международных 
вопросов. Он с удовлетворением встретил 
инициативу г правительства Болгарии, на
правленную на восстановление дипломати
ческих отношении с Грецией и урегули
рование на основе взаимного уважения 
всех спорных вопросов с нашими соседя
ми. Наши профсоюзы выступают за эко- 
1ш.мическое сотрудничество между Восто
ком и Западом, против гонки вооружений 
tr подготовки новой войны, за упрочение 
международного рабочего единства и соли
дарности.

Участники конгресса горячими апло
дисментами встречают появление на три
буне главы делегации Всекореиской феде
рации профсоюзов Се Хи На, который 
рассказывает о мужественной борьбе ко
рейского народа против иностранных по
работителей, о его самоотверженном труде 
по восстановлению страны.

Корейский делегат говорит, что переми
рие в Корее должно явиться первым ша
гом к ослаблению напряженности в меж
дународном положении и началом мирно
го разрешения корейского вопроса. Вместе 
с тем он подчеркивает, что воинствующие 
элементы в Соединенных Штатах Амери
ки продолжают попытки сорвать переми
рие. Се Хи На напоминает об опубликова
нии так называемой «декларации 18 
стран», направленной на возобновление 
войны в Корее. Оратор обращается к ра
бочим и профсоюзным организациям всех 
стран, правительства которых подписа- 
Л1!сь под этой декларацией, с призывом 
потребовать от своих правительств анну
лирования этого документа и немедленно
го вывода войск из Кореи.

Сегодня, говорит корейский делегат, пе
ред нашим народом стоит великая задача 
быстрого восстановления разрушенного 
войной народного хозяйства. Все силы ко
рейских трудящихся и их профсоюзов 
направлены на выполнение этой задачи.

Рабочие Кореи, заявляет он, никогда 
не забудут поддержки и моральной помо- 
П[и, оказанной корейскому народу в пе
риод его освобо.тительной войны и в 
послевоенном восстановленли и |развитии 
HaipocjHoro хоеяйства.

Корейские трудящиеся горячо благода
рят за эту поддержку и помощь трудя
щихся Советского Союза, Китайской На

родной Республики, Польши, Чехослова
кии, Венгрии, Румынии. Болгарии, Алба
нии, Германской Демократической Респуб
лики, Монголии и Вьетнама. Они желают 
укрепления дружбы и солидарности меж
ду рабочими Кореи и рабочими Франции, 
Италии, Индии. Японии. Ирана, Египта, 
Бразилии, Австрии и других стран.

Представитель трудящихся Румынии 
Морару выступает в поддержку содержа
щегося в докладе Луи Сайяна положения 
о том, что борьба против гонки вооруже
ний, за ликвидацию очагов войны, за 
ослабление международного напряжения 
является в настоящее время одной из 
центральных задач профсоюзов всего ми
ра.

Морару предлагает конгрессу выразить 
протест против ремилитаризации в Запад
ной Германии, против поддержки фашизма 
и, в частности, против военного соглаше
ния, заключенного между правительством 
США и фашистским палачом Франко. 
ВФП, говорит он, призывает развернуть 
активную борьбу за ликвидацию военных 
баз на чужих территориях.

Далее Морару рассказывает об успехах, 
достигнутых рабочим классом, крестьян- 
CTBOJĴ H интеллигенцией Румынии за годы 
существования в стране народно-демокра
тического строя. '

От имени делегации трудящихся Румы
нии он высказывает пожелание об усиле

хозяйственных рабочих число безработных 
достигает 50 проц.

На протяжении последних лет по всей 
стране прокатилась волна крупных заба
стовок за повышение заработной платы; 
за у.тучшение условий труда. В этой борь
бе наряду с рабочими мужчинами актив
ное участие приняли полтора миллиона 
трудящихся женщин.

Главной причиной большинства забасто
вок было непрерывное ухудшение мате
риального положения трудящихся. С 1943 
года по 1952 год стоимость жизни воз
росла почти в 6 раз. тогда как заработная 
плата за этот же период увеличилась 
всего лишь в 2— 3 раза.

Искаро рассказывает в заключение о 
борьбе аргентинских трудящихся за мир.

О тяжелом положении трудящихся Юж
ной Африки говорит представитель совета 
неевропейских профсоюзов Трансвааля 
Поль Джозеф.

Он заявляет, что неевропейские рабо
чие Южной Африки живут в условиях 
фашистского режима, одной из основ кото
рого является рахшвая дискриминация. 
Белые рабочие в Южной Африке организо
ваны в официально признанные профсою
зы, они получают более высокую заработ
ную плату, имеют лучшие жилища и т. д- 
Африканские же рабочие лишены права 
на организацию —  они не имеют права 
бастовать. Их профсоюзы официально

ПИИ работы ВФП в области укрепления признаны. Работающие и безработные аф- 
единства трудящихся, об обмене опытом 
борьбы, накопленным трудящимися раз
личных стран, об укреплении связи меж
ду руководящими органами ВФП и нацио
нальными профсоюзными центрами.

Представительница МЛФЖ Мари-Клод 
Вайян-Еутюрье приветствует Всемирный 
конгресс профсоюзов от имени 140 мил
лионов женщин 66 стран, входящих в 
Международную демократическую федера
цию женщин.

Мы тем более горячо приветствуем ваш 
конгресс, заявила она. что на нем обсуж
даются вопросы, глубоко волнующие жен
щин как работниц, так и жен трудящих
ся. Мы считаем, что долг женских орга
низаций всеми силами поддерживать борь
бу рабочего класса за повышение уровня 
жизни, за демократические свободы. Мы 
поддерживаем вашу борьбу за мир, против 
ремилитаризации Западной Германии, за 
мирное решение германской проблемы.
Женщины представляют огромную силу в 
борьбе за мир, против военной политики 
и против войны. Вместе мы действитель
но сможем не допустить того, чтобы атом
ная и водородная бомбы, которыми импе
риалисты угрожают миру, обрушились на 
города п заводы, неся смерть и разорение.
Мы так же, как и вы. хотим, чтобы че
ловеческий гений и труд были полностью 
посвящены целям повышения жизненного 
уровня и развития культуры во всех стра
нах.'

Руководитель аргентинской делегации 
Рубенс Искаро заявляет, что участие в 
работе конгре'сса рабочих —  сторонников 
Перона, коммунистов, радикалов, социали
стов и беспартийных, которые представ
ляют основные профсоюзы Аргентины, яв- 
^ е т е я  доказательством того, что линия 
Всемирной федерации профсоюзов и кон
федерации трудящихся Латинской Амери
ки, отстаивающих единство действий, при
носит успешные результаты.

Касаясь положения трудящихся в Ар
гентине, Рубенс Искаро отмечает рост без
работицы и назревание кризиса в стране.
Б строите.1ь#)ц промышленности 40 проц. 
рабочих не имеют работы, в деревообра
батывающей —  30 проц. Среди сельско-

рпканцы подвергаются арестам на основа
нии реакционного расистского закона. Од
нако и в этих условиях жесточайшего 
террора, подчеркивает Джозеф, растет со
противление широких масс, создается 
единство в борьбе за лучшие условия 
жизни, против дискриминации.

Угнетенные рабочие Южной Африки, 
заявляет в заключение Джозеф, куют ору
жие борьбы в трудных условиях. Они чер
пают силы не только из своего собствен
ного опыта, но и из солидарности рабо
чих других стран. Поэтому они считают 
ВФП оплотом в борьбе за человеческие 
права, свободу и мир и уверены, что 3-й 
Всемирный конгресс профсоюзов будет 
содействовать усилению борьбы колониаль
ных и полуколониальных народов.

Затем выступает представительница 
профсоюзов Израиля Эстер Виленска. Го
воря о тяжелом положении трудящихся н 
о забастовочной борьбе рабочих Израиля, 
она осуждает реакционное большинство 
руководства «Гистадрута» за то, что оно 
вопреки воле рабочих масс приняло реше
ние о выходе из ВФП.

Призывая к единству действий трудя
щихся евреев и арабов, Виленска говорит: 
мы требуем, чтобы американские импе
риалисты прекратили свои интриги, по
кинули нашу страну и вообще ушли со 
Среднего Востока. Мы требуем прямых пе
реговоров между правительством Израиля 
и правительствами арабских стран, что
бы разрешить все спорные вопросы не с 
помощью силы, а путем соглашения и 
мира.

После выступления председателя совета 
профсоюзов Венгрии Криштофа, который 
рассказал об успехах венгерских трудя
щихся в строительстве социализма, слово 
получает генеральный секретарь профсою
за железнодорожников Французской Гви
неи Диоп Адам. Он рассказывает о поло
жении африканских железнодорожников и 
их борьбе за своп права, за улучшение 
материальных условий, за единство проф
союзов.

В заключение вечернего заседания кон
гресс заслушал доклад мандатной комис
сии.

Международный шахматный турнир
ЦЮРИХ, 12 октября. (ТА(Х5). Сегодня 

на международном ша®1апшо(м турнюре в 
Цюрихе состоялось доигрывание неокон
ченных партий. НаибольпЕий интерес вы- 
3Bavio доадтрькаше партой Кото® —  Ре- 
шевешй. Вокофе после возобношления иг
ры партия перешла в кояе®ой эндшпиль 
при рашом количесттве пешек. Однако со
ветский грооомейстер в острой позиции 
переиграл американского гроштейстера. 
Положение Решеиского стало очень труд
ным. Он пред.тоясил ничью, но Котов от
клонил это предложение. Заключительную 
часть партии Коте© провел весьма четко 
и вьшудил Реше®скс(го сдаться. Многочис
ленные зрители, присутствовавшие в зале, 
тепло приветствовали победу советского 
гросомейстера^

Не возобновляя игры, Геллер сдался 
Смыслову, а Найдофф —  Авербаху. При 
доигрьгвашш Глжгорич одержал победу 
над ЭЙ!ве. Остальные партии Тайманов —  
Сабо, Бронштейн —  Штальберт, Керес —  
Котов, Болеелавский —  Бронштейн, Сабо 
—  Найдофф окончились вничью. С ни
чейным результатом закончилась и пар
тия Сабо —  Глигорич, которая доигрыва
лась раньше.

После 23 туров впереди советский 
гроссмейстер Смыслов, имеющий 13,5 оч
ка из 21 сыгранной пафтии. Далее следу
ет Решевежнй —  13,5 очка из 22 пар
тий, Бронштейн и Еерес по 13 очков из 
22 партий.

-------------------------- □  □  D-.------------------------
Извещение

1 4  о к т я б р я ,  в  8  ч а с о в  в е ч е р а , в  с о с т о и т с я  л е к ц и я  н а  те м у : « 5 0  л е т  
б и б л и о т е к е  Т о м с к о го  г о р к о м а  п а р т и и  г,
(К о о п е р а т и в н ы й  п е р е у л о к , 5 )  д л я  с а м о -  ■^^^'^^^Унистической п а р т и и  С о в е т с к о г о  
с т о я т е л ь н о  и з у ч а ю щ и х  и с т о р и ю  К П С С  С о ю за . { 1 9 0 3 — 1 9 5 3  г .)» . .

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
О б л а с т н о й  д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р  

и м е н и  В . П . Ч к а л о в а .

1 4  о к т я б р я  —  « П р а г а  о с т а е т с я  м о 
е й » .

1 5  о к т я б р я  —  « В о с к р е с е н и е » .
1 6  о к т я б р я  —  « П о з д н я я  л ю б о в ь » .
1 7  о к т я б р я  —  « М а с к а р а д » .
1 8  о к т я б р я  у т р о м  —  « Ч е с т ь  с е м ь и » ,  
1 8  о к т я б р я  в е ч е р о м  —  « М а с к а р а д » .  
2 0  о к т я б р я  —  « В о с к р е с е н и е » . 
Н а ч а л о  с п е к т а к л е й  в  7  ч а с о в  3  О м и 

н у т  в е ч е р а .

А р т е л ь  « Х у д о ж е с т в е н н ы й  т р у д »  
и м е е т  в  п р о д а ж е :

у ц е н е н н ы е  в е щ и : к а н ц е л я р с к и е  
п а п ки , з е р к а л а ,  к о л б ы  л а б о р а т о р 
н ы е .

З д е с ь  ж е  т р е б у ю т с я : и с то п н и к , 
у б о р щ и ц а , д в о р н и к , к о ч е г а р ы .

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , К о м м у 
н и с т и ч е с к и й  п р о с п е к т , 3 1 ,  а р т е л ь  
« Х у д о ж е с т в е н н ы й  т р у д » . Т е л е ф о н  
4 3 -9 5 . 2 — 1

К И Н О
К и н о т е а т р  и м е н и  М . Г о р ь к о го . 1 4  и

1 5  о к т я б р я  —  « З в е з д а » . С е а н с ы : 1 0  
1 1 - 5 0 ,  1 - 4 0 .  3 - 3 0 .  5 - 2 0 ,  7 - 1 0 ,  9
1 0 - 4 5 .

К и н о т е а т р  и м е н и  И . Ч е р н ы х . Б о л ь 
ш о й  з а л .  1 4  о к т я б р я  —  « Т р а к т о р и с 
т ы » .  С е а н с ы : 1 1 .  1 , 3 .  5  7  9
1 0 - 4 0 .  . .

К и н о т е а т р  в  г о р о д с к о м  с а д у . З а к р ы 
т и е  л е т н е г о  с е зо н а . 1 4  и  15  о к т я б р я  —  
« П о в е с т ь  о  н а с т о я щ е м  ч е л о в е к е » .  С е 
а н с ы : 4 ,  6 ,  8 .

Г -н А д у е в  В л а д и м и р  И в а н о в и ч , п р о 
ж и в а ю щ и й  в г . Т о м с к е , у л и ц а  и м е н и  
Ш е в ч е н к о , 3 5 ,  к в . 1 3 .  в о зб у ж д а е т  д е 
л о  о  р а с т о р ж е н и и  б р а к а  ' с  гр -ко й  
А д у е в о й  В а л е н т и н о й  Ф и л и п п о в н о й , п р о 
ж и в а ю щ е й  в г. О м с к е , у л и ц а  Т а р с к а я , 
1 1 ,  к в .  1 ,

Д е л о  с л у ш а е т с я  в  н а р о д н о м  с у д е  3, 
у ч а с т к а  К и р о в с к о г о  р а й о н а  г . Т о м с к а .
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